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Rapport	  moral	  	  2015	  -‐	  AG	  	  7	  Juin	  2016	  
par	  Brigitte	  Lamort	  

Chers	  amis,	  

Un	  grand	  merci	  à	  chacun	  d’être	  là	  aujourd’hui	  pour	  cette	  deuxième	  Assemblée	  Générale	  Ordinaire	  de	  Terre	  d’Arcs	  
en	  Ciel.	  Il	  est	  bon	  et	  vital	  pour	  notre	  association	  de	  se	  retrouver	  une	  fois	  par	  an,	  participants,	  bénévoles,	  salariés,	  
familles,	  	  amis,	  partenaires,	  pour	  relire	  ensemble	  ce	  qui	  a	  été	  vécu	  	  durant	  toute	  une	  année	  et	  ouvrir	  de	  nouveaux	  
horizons.	  

Hissons	  les	  voiles	  !	  

L’année	  2014	  avait	  été	  l’année	  du	  lancement	  de	  TERRE	  D’ARCS	  EN	  CIEL,	  de	  l’organisation,	  de	  la	  mise	  en	  place	  de	  
toutes	   les	   démarches	   nécessaires	   au	   bon	   fonctionnement	   de	   l’association	   et	   de	   l’ajustement	   de	   la	   place	   de	  
chacun.	  L’année	  2015	  est	  l’année	  où	  nous	  avons	  hissé	  les	  voiles	  et	  pris	  le	  large	  sous	  la	  brise	  légère	  mais	  où	  nous	  
avons	  également	  affronté	  les	  coups	  de	  vent	  et	  gardé	  le	  cap	  jour	  après	  jour.	  

Grâce	  à	  chacun	  de	  vous,	  à	  votre	  présence,	  à	  vos	  sourires,	  à	  votre	  soutien,	  à	  votre	  créativité,	  au	  temps	  que	  vous	  
avez	   consacré	   à	   Terre	   d’Arcs	   en	   Ciel,	   cette	   année	   2015	   est	   parsemée	   de	   perles	   précieuses	   que	   nous	   enfilons	  
aujourd’hui	   pour	   faire	   un	   superbe	   collier.	   Je	   laisse	   à	   Catherine	   la	   joie	   de	   vous	   les	   partager	   mais	   je	   voudrais	  
remercier	  chacun	  de	  vous	  personnellement	  non	  seulement	  pour	  tout	  ce	  que	  vous	  apportez	  à	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  
mais	  aussi	  simplement	  parce	  que	  vous	  êtes	  là	  pleins	  de	  vie	  et	  de	  richesses,	  parfois	  cachées	  mais	  qui	  se	  dévoilent	  
soudain,	  et	  dont	  nous	  sommes	  témoins.	  	  

Voici	  quelques	  points	  forts	  de	  cette	  année	  2015	  que	  j’aimerais	  partager	  avec	  vous	  :	  

La	  force	  de	  la	  fraternité	  et	  de	  la	  solidarité	  	  

Tous	   embarqués	   dans	   le	   même	   bateau,	   nous	   sommes	   solidaires	   les	   uns	   des	   autres	   et	   nous	   formons	   un	   bel	  
équipage,	  chacun	  à	  sa	  place	  avec	  des	  responsabilités	  différentes	  mais	  toutes	  aussi	  utiles	  les	  unes	  que	  les	  autres.	  
Au	  cours	  de	  l’année	  2015	  des	  équipes	  se	  sont	  constituées,	  elles	  ont	  appris	  à	  échanger,	  	  à	  construire	  ensemble,	  à	  
faire	  des	  projets,	  à	  devenir	  de	  plus	  en	  plus	  autonomes	  dans	  le	  respect	  de	  chacun.	  Merci	  à	  toutes	  ces	  équipes	  qui	  
font	   vivre	   l’association	  au	   jour	   le	   jour	  et	   à	   vous	   tous	  qui	  mettez	   vos	   compétences	  et	   votre	   cœur	   au	   service	  de	  
Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel.	  

	  

Un	  cadre	  pour	  plus	  de	  liberté	  

Un	   gros	   effort	   d’organisation	   en	   2015	   permet	   maintenant	   à	   chacun	   de	   prendre	   sa	   juste	   place,	   d’être	   plus	  
autonome,	  responsable	  et	  efficace.	  Catherine,	  Luçy,	  et	  Josetta	  ont	  formé	  une	  équipe	  de	  choc	  qui	  a	  pu,	  avec	  l’aide	  
de	  chacun,	  réaliser	  de	  beaux	  projets	  comme	  la	  mise	  en	  place	  du	  site	  internet,	  la	  lettre	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  et	  
les	   nombreux	   évènements	   de	   l’année	  que	   vous	   avez	   pu	   apercevoir	   tout	   à	   l’heure	   sur	   le	   diaporama	   réalisé	   par	  
Ralph.	  

La	  location	  de	  l’ancien	  cabinet	  médical	  au	  rez-‐de-‐chaussée	  du	  118	  rue	  du	  Château	  depuis	  le	  mois	  	  de	  septembre	  
dernier	  a	  permis	  de	  s’agrandir,	  de	  mieux	  répartir	   les	  activités,	  de	  trouver	   le	  calme	  et	   l’espace	  dont	  nous	  avions	  
besoin	  ainsi	  que	   la	  possibilité	  d’exposer	   les	  œuvres	   réalisées	  dans	  nos	  ateliers	  comme	   lors	  des	  portes	  ouvertes	  
des	  ateliers	  d’artistes	  de	  la	  ville	  de	  Boulogne.	  Une	  belle	  opportunité	  !	  

Un	  grand	  merci	  à	  Catherine	  pour	  son	  travail,	  ses	  compétences	  et	  son	   investissement	  personnel.	  Elle	  est	  
maintenant	  Directrice	  du	  lieu	  d’accueil	  et	  d’activités,	  elle	  reste	  toujours	  l’âme	  du	  118	  rue	  du	  Château.	  Luçy	  
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nous	  	  fait	  cadeau	  de	  ses	  sourires,	  de	  sa	  présence	  chaleureuse	  et	  de	  sa	  créativité,	  elle	  est	  le	  rayon	  de	  soleil	  
qui	  réchauffe	  chacun	  d’entre	  nous	  pour	  lui	  permettre	  de	  continuer	  la	  route.	  Nous	  regrettons	  le	  départ	  de	  
Josetta	  qui	  pendant	  deux	  années	  s’est	  pleinement	  investie	  dans	  les	  projets	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel.	  

Je	   remercie	  également	   les	  membres	  du	  Conseil	  d’Administration	  pour	   leur	  présence,	   leur	   soutien	  et	   leur	  
engagement.	   Ils	   prennent	   de	   plus	   en	   plus	   conscience	   de	   leur	   responsabilité	   et	   de	   leur	   rôle.	   Florence	  
Pechery	   Condat	   a	   malheureusement	   donné	   sa	   démission	   ne	   pouvant	   plus	   assumer	   ses	   fonctions	  
d’administrateur	   et	   de	   secrétaire	   du	   bureau	   en	   raison	   de	   son	   état	   de	   santé.	   Nous	   la	   remercions	  
chaleureusement	  pour	  son	  engagement	  lors	  de	  la	  création	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel.	  Nous	  vous	  proposerons	  
dans	  quelques	   instant	  de	  nommer	   Sylvie	  Muscat	   comme	  administrateur	   et	   de	   renouveler	  pour	  3	   ans	   les	  
mandats	  des	  membres	  du	  Conseil	  d’Administration	  élus	  à	  lors	  de	  l’assemblée	  constituante	  de	  l’association	  
du	  10	  juin	  2013.	  Durant	  l’année	  2015,	  François	  Prévost	  et	  Monique	  Michelin	  ont	  consacré	  de	  nombreuses	  
heures	   à	   la	   gestion	   de	   la	   comptabilité	   transférée	   depuis	   le	   1er	   janvier	   2016	   au	   cabinet	   d’expertise	  
comptable	   de	   Jean	   Sendra.	   Un	   grand	   merci	   pour	   leur	   compétence	   et	   leur	   persévérance	  !	   Monique	   a	  
également	  assumé	   la	  gestion	  du	  personnel	  avec	   la	  mise	  en	  place	  et	   le	   suivi	  des	  contrats	  de	   travail,	  de	   la	  
mutuelle	   obligatoire	   depuis	   janvier	   2016.	   Le	   bureau	   s’est	   réuni	   régulièrement	   au	  minimum	   une	   fois	   par	  
mois	  et	  plus	  souvent	  lorsque	  le	  besoin	  se	  faisait	  sentir	  sans	  compter	  les	  nombreux	  échanges	  par	  téléphone	  
ou	  par	  email.	  Merci	  Monique	  et	  François	  pour	  votre	  soutien	  et	  votre	  amitié	  !	  	  

Pour	  une	  vie	  sociale	  et	  citoyenne	  	  

Enfin	  je	  voudrais	  exprimer	  ma	  gratitude	  à	  tous	  nos	  partenaires	  :	  

-‐	  Le	  Réseau	  des	  Invités	  au	  Festin	  (IAF	  Réseau),	  lauréat	  de	  «	  La	  France	  s’engage	  »	  en	  2015,	  met	  une	  équipe	  à	  
la	  disposition	  des	  associations	  membres	  du	  réseau	  pour	  soutenir	  le	  mouvement	  de	  psychiatrie	  citoyenne.	  

-‐	   Les	   Fondations	   Sainte	  Geneviève	  et	   Caritas	   France	   	   nous	   soutiennent	   financièrement,	   nous	  mettent	   en	  
lien	  avec	  d’autres	  mouvements	  et	  associations	  qui	  cherchent	  à	  apporter	  davantage	  d’humanité	  dans	  notre	  
monde	  si	  troublé.	  

-‐	   Notre	   député,	   notre	   maire	   et	   ses	   adjoints,	   nous	   soutiennent	   par	   leur	   participation	   financière	   au	  
fonctionnement	   de	   notre	   association	   mais	   aussi	   par	   leur	   engagement	   à	   nos	   côtés,	   les	   services	   qu’ils	  
mettent	  à	  notre	  disposition	  et	  les	  occasions	  qu’ils	  nous	  offrent	  de	  participer	  comme	  citoyens	  à	  la	  vie	  de	  la	  
ville	  de	  Boulogne.	  

A	  vous	  tous	  un	  grand	  merci	  de	  nous	  accompagner	  et	  de	  permettre	  cette	  belle	  aventure	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  
Ciel	  !	  

 

             	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Brigitte	  Lamort,	  Présidente	  
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Rapport	  d’activités	  du	  Lieu	  d’Accueil	  2015	  -‐	  AG	  	  7	  Juin	  2016	  
par	  Catherine	  Doucet 

 
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  2015,	   notre	   deuxième	   année	   sous	   les	   couleurs	   de	   Terre	   d’Arcs	   en	   Ciel,	   a	   été	   pour	   nous	   une	   année	   de	  
consolidation	  des	  bases	  posées	  en	  2014.	  Au	  niveau	  du	  fonctionnement	  de	  notre	  Lieu	  d’Accueil,	  la	  stabilité	  au	  sein	  
de	  l’équipe	  de	  salariés	  (Catherine,	  Lucy,	  Josetta)	  a	  permis	  de	  mieux	  s’organiser	  et	  de	  gagner	  en	  efficacité	  dans	  le	  
travail.	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  En	  coordination	  avec	   le	  Bureau	  nous	  nous	   sommes	  attelés	  à	   la	   tâche	   longue	  et	  délicate	  de	   la	   création	  de	  
notre	   propre	   site	   Internet	   (avec	   l’appui	   de	   nos	   deux	   webmasters	   Irène	   et	   Josette	   qui,	   au-‐delà	   du	   formidable	  
travail	  de	  conception	  et	  de	  réalisation,	  ont	  pris	  le	  temps	  de	  former	  certaines	  personnes	  à	  l’administration	  du	  site).	  
Travail	   d’équipe	   qui	   a	   abouti	   à	   la	   naissance	   d’un	   site	   attrayant,	   vivant	   et	   en	   couleurs,	   donnant	   une	  meilleure	  
visibilité	  auprès	  du	   ‘grand	  public’	   et	  marquant	  une	  évolution	   très	  nette	  de	   l’identité	  propre	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  
Ciel.	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Autre	  évolution	  majeure,	  l’agrandissement	  de	  nos	  locaux	  grâce	  à	  la	  location	  depuis	  le	  mois	  de	  septembre	  du	  
cabinet	  médical	  situé,	  lui,	  tout	  au	  fond	  du	  rez-‐de-‐chaussée	  du	  118	  rue	  du	  château,	  de	  l’autre	  côté	  de	  la	  cour.	  Ce	  
nouvel	  espace	  de	  65	  m2,	  même	  s’il	  a	   fallu	  quelques	  mois	  pour	  commencer	  à	   l’investir	  vraiment,	  nous	  a	  permis	  
«	  d’élargir	  l’espace	  de	  notre	  tente	  »	  alors	  même	  que	  nous	  commencions	  à	  nous	  sentir	  vraiment	  à	  l’étroit	  au	  fur	  et	  
à	  mesure	  de	  l’augmentation	  du	  nombre	  de	  nos	  adhérents.	  Les	  «	  portes	  ouvertes	  des	  ateliers	  d’artiste	  de	  la	  ville	  
de	  Boulogne	  »,	   auxquelles	   nous	   avons	   participé	   début	   octobre,	   nous	   ont	   donné	   l’occasion	   d’inaugurer	   ce	   local	  
refait	  à	  neuf	  qui	  se	  prête	  parfaitement	  à	  un	  espace	  d’exposition.	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Enfin,	   une	   équipe	   s’est	   constituée	   pour	   relancer	   le	   projet	   «	  espace/boutique	   friperie	  »	   autour	   de	   Lucy,	  
salariée	  et	  de	  deux	  bénévoles,	  Catherine	  B.	  et	  Djessy.	  Elles	  ont	  commencé	  dès	  le	  mois	  de	  novembre	  à	  se	  réunir	  
régulièrement	  pour	  écrire	  un	  vrai	  projet	  autour	  du	  développement	  de	  cet	  atelier	  de	  «	  responsabilisation	  »	  qui	  a	  
rencontré	  certaines	  difficultés	  au	  cours	  de	  l’année	  2015,	  notamment	  en	  raison	  d’un	  dégât	  des	  eaux	  qui	  a	  eu	  lieu	  
au	  mois	  d’août	  dans	  la	  petite	  salle	  du	  sous-‐sol	  et	  a	  endommagé	  meubles	  et	  vêtements.	  Ce	  projet	  qui	  prend	  forme	  
peu	  à	  peu	  est	  amené	  à	  prendre	  plus	  d’ampleur	  au	  cours	  des	  prochaines	  années.	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Pour	  le	  reste,	  nous	  avons	  continué	  tout	  au	  long	  de	  cette	  année	  à	  participer	  aux	  évènements	  citoyens	  en	  lien	  
avec	   notre	   commune	   de	   Boulogne.	   Nous	   avons	   eu	   l’honneur	   d’être	   «	  choisis	  »	   comme	   bénéficiaires	   du	   Grand	  
Tournoi	  de	  Bridge	  de	  la	  Ville,	  ce	  qui	  nous	  a	  valu	  de	  recevoir	   la	  belle	  somme	  de	  4000	  euros	  et	  d’être	   invités	  à	   la	  
belle	  réception	  organisée	  aux	  salons	  d’honneur	  de	  l’Hôtel	  de	  Ville.	  Pour	  cette	  occasion,	  nos	  participants	  avaient	  
préparé	  avec	  Delphine	  et	  son	  atelier	  «	  chant	  choral	  »	  de	  beaux	  chants	  qui	  ont	  entrainé	  l’ensemble	  des	  invités	  sur	  
des	  rythmes	  dansants,	  en	  présence	  de	  plusieurs	  administrés,	  dont	  M.	  Deniziot, Maire-‐Adjoint	  chargé	  de	  la	  Mission	  
Handicap	  et	  Conseiller	  régional	  d’Ile	  de	  France.	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Nous	  avons	  également	  bénéficié	  d’un	  car	  de	  la	  Ville	  pour	  deux	  de	  nos	  sorties	  (Versailles	  et	  Chevreuse)	  qui	  
ont	  permis	  au	  plus	  grand	  nombre	  de	  se	  déplacer.	  Le	  Forum	  des	  Associations	  en	  septembre,	   les	  portes	  ouvertes	  
des	  ateliers	  d’artistes	  en	  octobre	  (dont	  il	  a	  été	  fait	  mention	  plus	  haut)	  et	  les	  chalets	  de	  Noël	  en	  décembre	  furent	  
autant	  d’autres	  occasions	  de	  faire	  partie	  de	  la	  vie	  citoyenne	  de	  Boulogne.	  
	  
Comme	  nous	  l’avons	  évoqué,	  le	  nombre	  des	  adhérents	  est	  en	  augmentation	  en	  cette	  année	  2015	  :	  
- Côté	  participants,	  il	  est	  passé	  de	  29	  à	  35	  inscrits	  	  
En	   effet	   si	   Ségolène,	   Samuel,	   Chantal	   et	   Stéphane	   G.	   sont	   partis,	   nous	   avons	   eu	   le	   plaisir	   d’accueillir	   Sylvia,	  
Claudine,	  Cécile,	  Patrick,	  Valérie,	  François,	  Christophe,	  Aude,	  Florence	  et	  Sarah.	  	  
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- 	  Côté	  bénévoles,	  le	  nombre	  total	  sur	  l’année	  passe	  de	  23	  à	  25	  
Là	   encore	   les	   arrivées	   ont	   largement	   compensé	   les	   départs.	  Nous	   avons	   en	   effet	   eu	   le	   regret	   de	   voir	  
partir	  Edouard	  (qui	  assurait	  les	  sorties	  nature	  ainsi	  que	  l’atelier	  «	  L’Esprit	  et	  la	  Lettre	  »	  avec	  Mona)	  à	  la	  
rentrée	   de	   septembre,	   en	   raison	   de	   nouveaux	   projets	   professionnels	   ainsi	   que	   Carole	   (qui	   animait	  
l’atelier	  «	  Travaux	  Manuels	  »	  avec	  Sylvie	  et	  Elisabeth)	  après	  les	  vacances	  de	  Toussaint.	  Nous	  avons	  eu	  en	  
revanche	  le	  plaisir	  d’accueillir	  Pierre-‐Emmanuel	  qui	  a	  commencé	  à	  animer	  un	  atelier	  d’	  «	  écriture	  »	  deux	  
fois	  par	  mois	  à	  partir	  du	  mois	  d’octobre,	  Agnès	  qui	  intervient	  ponctuellement	  au	  sein	  de	  l'atelier	  «	  Arts	  
Plastiques	  »	   de	   Lucy	   pour	   la	   fabrication	   d'objets	   en	   tissus	   ou	   en	   cuir,	   Pablo	   qui	   est	   venu	   renforcer	  
l’atelier	   «	  dessert	  »	   animé	   régulièrement	   par	   Annie	   et	   Rémy,	   Catherine	   B.,	   venue	   nous	   aider	   pour	   la	  
rédaction	   et	   la	  mise	   en	   place	   du	   projet	   "Espace	   boutique/friperie"	   et	   intéressée	   par	   l’animation	   d’un	  
atelier	   «	  composition	   florale	  »,	   et	   enfin	   Christiane,	   rencontrée	   lors	   des	   "chalets	   de	   Noël"	   au	  mois	   de	  
décembre,	  se	  préparant	  à	  animer	  un	  atelier	  «	  QI	  Gong	  »	  à	  partir	  de	  janvier	  2016.	  
-‐	  	  	   	   	   	   	  Enfin	  côté	  stagiaires,	  quatre	  personnes	  ont	  été	  accueillies	  durant	  l’année	  :	  Béatrice	  et	  Justine,	  en	  
formation	  en	  art-‐thérapie,	  ont	  toutes	  les	  deux	  terminé	  leur	  stage	  fin	  juin	  2015.	  Depuis	  septembre,	  c’est	  
Axelle,	  étudiante	  en	  psycho,	  qui	  a	  commencé	  son	  stage	  et	  qui	  vient	  chez	  nous	  chaque	  mardi,	  ainsi	  que	  
Claire,	  étudiante	  en	  art-‐thérapie,	  qui	  vient	  le	  jeudi	  après-‐midi	  pour	  les	  ateliers	  "Terre".	  Toutes	  les	  deux	  
effectueront	  leur	  stage	  jusqu’en	  juin	  2016.	  
	  
	  

1. Les	  événements	  importants	  de	  l’année	  	  2015	  :	  	  	  
 
- Rencontre	  et	  spectacle	  «	  Contact	  »	  avec	  Philippe	  Decouflé,	  chorégraphe, au	  Théâtre	  National	  Chaillot	  
(24	  et	  25	  janvier)	  
- Réception	   aux	   salons	   d’honneur	   de	   l’Hôtel	   de	   ville	   de	   Boulogne	   à	   l’occasion	   du	  Grand	   Tournoi	   de	  	  	  	  
Bridge	  pour	   lequel	   	   Taec	   	   a	   été	   choisi	   comme	   bénéficiaire:	  chants	   présentés	   par	   nos	   participants	   au	  
moment	  de	  la	  remise	  des	  prix	  (8	  janvier)	  	  	  
- Sortie	  culturelle	  guidée	  par	  un	  conférencier	  au	  Château	  de	  Versailles	  avec	  car	  mis	  à	  notre	  disposition	  
par	  la	  Ville	  de	  Boulogne	  (3	  mars)	  
- Visite	  du	  Musée	  Rodin	  à	  Meudon	  «	  La	  villa	  des	  Brillants	  »	  (26	  mai)	  
- Journées	   «	   Cuisson	   primitive	   »	   à	   Chevreuse	   dans	   les	   Yvelines	   avec	   un	   car	   également	  mis	   à	   notre	  
disposition	  par	  la	  Ville	  de	  Boulogne	  (28	  mai)	  et	  (2	  juin)	  
- Spectacle	  de	  music-‐hall	  offert	  par	  la	  troupe	  de	  théâtre	  de	  Florence	  (21	  mai)	  
- Première	  Assemblée	  Générale	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  	  (6	  juin)	  
- Sortie	  de	  la	  deuxième	  "Newsletter"	  de	  Terre	  d'Arcs-‐en	  –Ciel	  (6	  juin)	  
- Spectacle	  au	  Théâtre	  National	  Chaillot	   "Le	  sacre	  du	  Printemps"	  d’Igor	  Stravinsky	   	  «Y	  Olé!	  »	  de	   José	  
Montalvo	  (2	  juillet)	  	  	  	  
- Tenue	  d’un	  stand	  au	  Forum	  des	  activités	  à	  l'Hôtel	  de	  ville	  de	  Boulogne	  (6septembre)	  	  
- Mini-‐croisière	  sur	  les	  quais	  de	  Seine	  dans	  le	  cadre	  de	  «	  la	  Fête	  des	  Quais	  »	  de	  Boulogne-‐Billancourt	  
(12	  septembre)	  
- Visite	  du	  jardin	  du	  Luxembourg	  et	  du	  Panthéon	  (18	  septembre)	  	  
- Portes	  ouvertes	  des	  Ateliers	  d’artistes	  de	  la	  ville	  de	  Boulogne-‐Billancourt	  (3	  et	  4	  octobre)	  
- Fête	  des	  25	  ans	  des	  Invités	  au	  festin	  (IAF)	  à	  Besançon	  (20-‐22	  novembre)	  
- Visite	  du	  Musée	  de	  la	  Céramique	  de	  Sèvres	  (27	  novembre)	  
- Participation	   à	   la	   semaine	   sur	   le	   handicap	   avec	   l’atelier	   de	   Doris	   Valério	   (sculpteur	   non	  
voyant)	  «	  Modeler	  dans	  la	  	  nuit	  »	  à	  la	  Bibliothèque	  Marmottan	  (5	  décembre)	  
- Stand	  aux	  Chalets	  de	  Noël	  sur	  la	  Grand	  Place	  à	  Boulogne	  Billancourt	  sur	  3	  journées	  	  (14-‐16/12)	  
- Fête	  de	  Noël	  salle	  de	  l’Olivier	  (18/12)	  
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2.	  Les	  activités	  :	  	  	  
	  
Les	  activités	  rythment	  les	  journées	  et	  les	  semaines	  de	  notre	  Lieu	  d’Accueil,	  rassemblant	  participants,	  bénévoles	  et	  
salariés	   et	   offrant	   à	   chacun	   d’expérimenter	   le	   «	  faire	   avec	  »,	   base	   du	   «	  vivre	   ensemble	  ».	   Elles	   permettent	   à	  
chacun	   de	   développer	   ses	   capacités	   relationnelles	   et	   artistiques	   et	   d’acquérir	   davantage	   d’autonomie.	   On	  
distingue	   les	  activités	  artistiques,	   les	  activités	  culturelles,	   les	  activités	  physiques	  et	  de	  bien-‐être,	   les	  activités	  de	  
convivialité	  et	  les	  activités	  de	  responsabilisation.	  
	  
	  
2.1	  	  Les	  activités	  artistiques : 
 

• "Arts	  Plastiques"	  avec	  Lucy	  :	  tous	  les	  lundis	  de	  15h30	  à	  17h30	  
36	  séances	  avec	  une	  moyenne	  de	  7	  participants	  
«	  L’atelier	  arts	  plastiques	  poursuit	  son	  chemin	  artistique	  et	  nous	  permet	  de	  partager	  des	  moments	  complices	  et	  
créatifs.	   Son	  objectif	   reste	   de	   favoriser	   l'expression	   et	   la	   création	   libres	   à	   partir	   des	   thèmes	  proposés,	   dans	   un	  
cadre	  sécurisant	  et	  bienveillant.	  L'année	  est	  rythmée	  par	  des	  périodes	  orientées	  vers	  la	  production	  d'objets	  et	  de	  
peintures	  destinées	   à	   la	   vente	  ou	   à	   l'exposition	   lors	   d'évènements	   ponctuels.	  Animé	  par	   Lucy,	   en	   collaboration	  
avec	  Cathy,	  bénévole	  art-‐thérapeute,	  il	  rassemble	  en	  moyenne	  six	  participants	  par	  séance,	  qui	  ont	  lieu	  les	  lundis	  
de	  15h30	  à	  17h30.	  Nous	  avons	  aussi	  eu	  le	  plaisir	  d'accueillir	  Agnès,	  bénévole	  qui	  nous	  a	  apporté	  son	  savoir-‐faire	  
dans	  le	  travail	  du	  tissu	  (couture,	  peinture	  sur	  tissu)	  aux	  mois	  de	  juin	  et	  en	  fin	  d'année.	  
En	   2015,	   ce	   sont	   principalement	   les	   techniques	   de	   dessin,	   peinture	   et	   collage	   qui	   ont	   été	   proposées	   aux	  
participants,	   leur	  permettant	   ainsi	   de	   développer	   et	   d'exprimer	   leur	   créativité.	   Comme	   l'année	   précédente,	   les	  
thèmes	  abordés	  lors	  de	  l'atelier	  était	  en	  lien	  avec	  les	  expositions	  visitées	  et	  les	  évènements	  importants	  de	  la	  vie	  
du	  Lieu	  d'Accueil	  (Notamment	  par	  l'exposition	  de	  Lascaux,	  qui	  a	  inspiré	  les	  participants	  et	  leur	  ont	  permis	  de	  créer	  
des	   œuvres	   qui	   furent	   par	   la	   suite	   exposées	   dans	   nos	   locaux	   à	   l'occasion	   des	   portes	   ouvertes	   des	   Ateliers	  
artistiques	  de	  la	  ville	  de	  Boulogne	  en	  Octobre	  2015).	  »	  Lucy	  
 

• "Terre"	  avec	  Catherine,	  Anne-‐Sophie	  et	  Claire,	  stagiaire	  :	  tous	  les	  jeudis	  de	  14h15	  à	  16h30	  
40	  séances	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  6	  participants	  par	  séance	  
«	  En	   2015	   l’atelier	   «	  Terre	  »	   a	   continué	   de	   fonctionner	   chaque	   jeudi	   en	   même	   temps	   que	   l’atelier	   Travaux	  
Manuels,	  animé	  en	  commun	  par	  Catherine,	  salariée,	  Anne-‐Sophie,	  bénévole	  et	  Claire,	  stagiaire	  art-‐thérapeute	  à	  
partir	  du	  mois	  de	  septembre.	  Nous	  avons	  reconduit	   le	  temps	  de	  relaxation	  destiné	  à	  préparer	   les	  participants	  à	  
prendre	  davantage	  conscience	  de	  leur	  corps	  et	  à	  leur	  faire	  vivre	  un	  moment	  de	  détente	  et	  de	  recentrage.	  Sorte	  
d'entrée	  en	  “matière”	  pour	  mieux	  entrer	  en	  contact	  avec	  "la	  matière"	  au	  cours	  de	  l'atelier	  qui	  suit.	  	  
Une	  bonne	  partie	  de	  l’année	  fut	  consacrée	  à	  la	  préparation	  de	  pièces	  pour	  la	  «	  cuisson	  primitive	  »	  qui	  a	  eu	  lieu	  au	  
mois	   de	  mai	   chez	  Brigitte.	   Technique	  de	   cuisson	  en	  plein	   air	   à	   la	   sciure	  de	  bois	   permettant	   d’obtenir	   de	   jolies	  
pièces	  d’art	  brut	  qui	  ont	  beaucoup	  de	  succès	  lors	  de	  nos	  expos-‐vente	  !	  Expérience	  vécue	  en	  groupe	  qui	  mobilise	  
une	   belle	   dynamique	   et	   ouvre	   la	   porte	   à	   de	   nouvelles	   possibilités	   créatives	   et	   à	   de	   belles	   surprises.	   Joie	   de	  
découvrir	  ensemble,	  au	  moment	  du	  défournement,	  les	  différentes	  œuvres	  de	  chacun	  portant	  l’empreinte	  du	  feu.	  	  
Une	   autre	   phase	   nous	   a	   amenés	   vers	   un	   travail	   davantage	   expressif,	   personnel	   ou	   en	   groupe,	   sans	   attente	   de	  
résultat	  précis.	  Ainsi	  le	  «	  jeu	  à	  la	  barbotine	  »,	  un	  atelier	  de	  découverte	  tactile	  où	  les	  mains	  –	  en	  prise	  directe	  avec	  
la	  douceur	  fluide	  du	  kaolin	  (argile	  blanche	  liquide),	  libèrent	  une	  gestuelle	  libre	  et	  créative. Une	  démarche	  incitant	  
à	  la	  mise	  en	  mouvement	  des	  différentes	  parties	  du	  corps,	  notamment	  des	  mains	  dans	  toutes	  leurs	  possibilités,	  qui	  
laissent	  sur	  le	  support	  en	  toile	  cirée	  des	  traces	  surprenantes	  parfois,	  dansantes,	  éphémères....	  
Enfin,	   toujours	   dans	   la	   perspective	   de	   nos	   différentes	   expo-‐ventes,	   nous	   avons	   aussi	   réalisé	   des	   pièces	   de	  
céramiques,	  utilitaires	  ou	  non,	  un	  peu	  plus	  travaillées	  et	  abouties,	  qui	  puissent	  être	  vendues.	  	  
Catherine	  et	  Anne-‐Sophie	  
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• "Travaux	  Manuels"	  avec	  Sylvie,	  Carole,	  Elisabeth	  :	  tous	  les	  jeudis	  de	  14h30	  à	  16h30	  
40	  séances	  avec	  une	  moyenne	  de	  5	  participants	  par	  séance	  
«	  Cette	   année	   l’atelier	   a	   été	   suivi	   en	   moyenne	   par	   6	   participants,	   animé	   par	   trois	   bénévoles	   sur	   un	  
rythme	  d’une	  fois	  par	  semaine.	  Le	  travail	  manuel	  permet	  à	  chacun	  d’entre	  nous	  de	  prendre	  conscience	  
de	   la	  plasticité	  des	  différents	  matériaux,	   	   de	   ses	  exigences	  pour	  essayer	  de	   les	  «	  domestiquer	  »	  et	  de	  
devenir	  acteur	  de	   sa	   création.	  Nous	  avons	   travaillé	   sur	  différentes	  matières	   :	   la	  dentelle	  de	  carton,	   le	  
papier,	  la	  pâte	  polymère.	  La	  technique	  de	  la	  dentelle	  de	  carton	  est	  accessible	  à	  tous	  et	  tous	  ont	  créé	  des	  
miroirs	  et	  des	  vases	  magnifiques.	  Le	  pliage	  de	  vieux	   livres	  a	  ensuite	  mobilisé	  notre	  attention.	  Nous	  en	  
avons	  créé	  des	  hérissons	  de	  décoration	  et	  pouvant	  	  servir	  de	  vide-‐poches.	  Nous	  avons	  un	  peu	  souffert	  
au	   début,	   car	   il	   fallait	   de	   l’attention,	   de	   la	   précision,	  mais	   après	   quel	   plaisir	   de	   voir	   l’œuvre	   réalisée.	  
Nous	  avons	  ensuite	  repris	  l’activité	  de	  pâte	  polymère	  pour	  la	  création	  d’objets	  et	  de	  bijoux	  très	  colorés	  
et	  qui	  ont	  été	  appréciés	  par	  l’ensemble.	  Ces	  trois	  techniques	  ont	  fait	  «	  un	  carton	  »	  lors	  de	  l’inauguration	  
et	   les	   portes	   ouvertes	   de	   notre	   nouveau	   local.	   Pour	   terminer	   l’année,	   nous	   avons	   enchainé	   par	   la	  
création	  de	  photophores	  en	  verre,	  recouverts	  avec	  la	  technique	  	  du	  «	  serviettage	  ».	  	  
L’ensemble	  des	  travaux	  réalisés	  ont	  été	  exposés	  et	  vendus	  lors	  des	  Chalets	  de	  Noël	  que	  la	  Mairie	  avait	  
mis	  à	  notre	  disposition	  pour	  le	  plus	  grand	  plaisir	  des	  participants.	  »	  Sylvie	  
	  

• "Chant	  choral"	  avec	  Delphine	  :	  tous	  les	  lundis	  de	  18h45	  à	  20h	  
33	  séances	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  5	  participants	  par	  séance	  
«	  Cette	  année	  nous	  avons	  beaucoup	  travaillé	  le	  souffle	  et	  la	  position	  du	  chant.	  Les	  participants	  n'étant	  
pas	  toujours	  les	  mêmes,	  nous	  avons	  privilégié	  un	  travail	  un	  peu	  plus	  personnel.	  
Par	  ailleurs,	  nous	  avons	  abordé	  quelques	  notions	  de	  solfège	  et	  l'utilisation	  des	  diapasons.	  
Un	  travail	  annuel	  beaucoup	  plus	  orienté	  développement	  personnel	  que	  les	  années	  précédentes	  donc.	  »	  
Delphine	  
	  

• "Chant	  Gospel"	  avec	  Ralph	  :	  un	  lundi	  une	  fois	  par	  mois	  de	  18h45	  à	  19h45	  
9	  séances	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  7	  participants	  par	  séance	  
«	  L'atelier	  gospel	  est	  devenu	  le	  lieu	  où	  le	  chant	  est	  en	  fête.	  C'est	  Le	  rendez-‐vous	  mensuel	  des	  
participants	  pour	  faire	  vibrer	  leurs	  voix	  	  et	  donner	  corps	  à	  leur	  émotion.	  A	  l'unisson,	  nous	  laissons	  nos	  
handicaps	  de	  coté	  pour	  une	  heure	  de	  pure	  convivialité.	  »	  Ralph	  

• "Chant	  karaoké"	  avec	  Josetta	  :	  une	  à	  deux	  fois	  par	  mois	  le	  jeudi	  ou	  le	  vendredi	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
10	  séances	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  7	  participants	  par	  séance	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
«	  C'est	   un	   atelier	   qui	   a	   eu	   encore	  beaucoup	  de	   succès	   cette	   année,	   avec	  un	   renouvellement	  dans	   les	  
chansons	  abordées.	  Sur	  des	  titres	  choisis	  ensemble,	  les	  participants	  chantent	  en	  chœur	  sur	  des	  rythmes	  
variés	   en	   Français,	   en	   Anglais	   en	   Espagnol	   et	   parfois	   aussi	   en	   Créole.	   De	   beaux	  moments	   conviviaux	  
partagés	  qui	  donnent	  du	  dynamisme	  et	  de	  la	  joie	  au	  cœur	  !!!	  »	  Josetta	  
	  

2.2	  	  Les	  activités	  culturelles	  :	  

• "Théâtre"	  avec	  Marie	  :	  une	  fois	  par	  mois	  le	  lundi	  (séances	  de	  2h)	  
11	  séances	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  8	  participants	  	  
«	  Dans	  la	  continuité	  du	  dernier	  trimestre	  2014,	  l’atelier	  a	  continué	  en	  2015	  au	  rythme	  d’une	  séance	  de	  
deux	   heures	   de	   14h15	   à	   16h15,	   le	   deuxième	   lundi	   de	   chaque	   mois.	   Après	   quelques	   séances,	   nous	  
apprécions	  de	  pouvoir	  travailler	  de	  façon	  plus	  calme	  en	  se	  donnant	  le	  temps	  et	  un	  développement	  des	  
séances	   plus	   complet	   et	   plus	   équilibré	   entre	   une	   approche	   du	   travail	   du	   corps	   et	   de	   la	   voix	   et	   les	  
improvisations	  et	  jeux	  de	  scènes. 	  
Une	  habitude	  du	  dispositif	  du	  théâtre	  se	  met	  en	  place,	  et	  la	  dernière	  séance	  du	  1er	  semestre,	  juste	  avant	  les	  
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vacances	  d'été,	  est	  l'occasion	  de	  présenter	  quelques	  scènes	  aux	  différentes	  personnes	  présentes	  dans	  le	  lieu	  
d'accueil	   ce	   lundi	   là.	   L'éclosion	  du	   jeu,	   le	   sentiment	  de	   liberté	   et	   le	   plaisir	   qui	   se	  dégage	  de	   ces	  moments	  
d'ateliers	   nous	   donnent	   envie	   d'envisager	   des	   développements	   à	   l'Atelier	   Théâtre.	   Après	   un	   temps	   de	  
maturation	  du	  projet	  avec	   l’Équipe	  de	  Terre	  d'Arcs	  en	  Ciel,	  nous	  avons	  pu	  poser	   les	  premières	  pierres	  d'un	  
partenariat	  entre	  Terre	  d'Arcs	  en	  Ciel	  et	   la	  Compagnie	  A	  TOI	  THEATRE	  pour	  l'année	  2015,	  dans	  le	  but	  de	  la	  
création	   d'une	   forme	   théâtrale	   courte	   avec	   les	   participants.	   La	   proposition	   d'une	   participation	   à	  
l'anniversaire	   des	   20	   ans	   de	   l'association	   Handidanse	   en	   2016	   dans	   la	   belle	   salle	   du	   Carré	   Belle-‐feuille	   à	  
Boulogne	  a	  été	  retenue.	  De	  septembre	  à	  décembre	  2015,	  nous	  avons	  commencé	  la	  préparation	  du	  spectacle	  
avec	   une	   proposition	   autour	   du	   SONGE	   D'UNE	   NUIT	   D'ETE	   de	   SHAKESPEARE.	   Nous	   avons	   pu	   travailler	  
plusieurs	   scènes	   de	   la	   pièce,	   des	   improvisations	   sur	   les	   situations,	   et	   retenir	   comment	   chacun	   pouvait	  
trouver	   sa	   place	  dans	   l'histoire.	   En	  décembre	   2015,	   le	   travail	   est	   encore	   très	   embryonnaire,	   et	   le	   premier	  
trimestre	  2016	  sera	  réservé	  à	  la	  mise	  en	  forme	  des	  idées	  qui	  sont	  déjà	  là.	  »	  Marie	  
	  

• "L’Esprit	  et	  la	  lettre"	  avec	  Mona	  et	  Edouard	  :	  une	  à	  deux	  fois	  par	  mois	  le	  mardi	  de	  14h15	  à	  15h45	  	  
15	  séances	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  7	  participants	  par	  atelier	  
«	  L'objectif	   de	   l’atelier	   	   "L’Esprit	   et	   la	   lettre"	  est	  de	   recueillir	   les	   impressions	  des	  personnes	   sur	   les	   sorties	  
«	  culturelles	  »	   ou	   «	  nature	  »	   qui	   ont	   été	   proposées	   dans	   la	   quinzaine	   précédente	   et	   auxquelles	   elles	   ont	  
participé.	   Il	   a	   continué	   à	   réunir	   jusqu’en	   juin	   2015,	   deux	  mardis	   par	  mois	   pendant	   environ	   une	   heure	   et	  
demie,	   une	   dizaine	   de	   «	  participants	  »	   autour	   de	   deux	   animateurs	   bénévoles.	   Cependant,	   à	   partir	   de	  
septembre,	  le	  départ	  d’un	  des	  animateurs	  a	  eu	  pour	  effet	  que	  l’autre	  a	  réalisé	  qu’il	   lui	  était	  difficile,	  à	  tous	  
points	   de	   vue,	   de	   l’animer	   seule.	  De	   ce	   fait,	   l’atelier	   a	   un	  peu	  «	  	   flotté	  »	   et	   les	   participants	   ont	   été	  plutôt	  
démotivés….	   Il	   a	   été	   décidé	   pour	   2016	   d’arrêter	   cet	   atelier	   et	   d’essayer,	   dans	   la	   mesure	   du	   possible,	   de	  
recueillir	  «	  à	  chaud	  »	  les	  impressions	  sur	  les	  sorties,	  afin	  que	  «	  La	  Lettre	  »	  de	  Terre	  d’Ars	  en	  Ciel	  soit	  toujours	  
nourrie	  de	  ce	  contenu	  important.	  »	  Mona	  
	  

• «	  Philo	  »	  avec	  Lucy,	  Mona,	  Edouard	  :	  une	  à	  deux	  fois	  par	  mois	  le	  mardi	  de	  14h15	  à	  15h	  
17	  séances	  avec	  une	  moyenne	  de	  8	  participants	  
«	  L’atelier	   Philo,	   initié	   en	   2014,	   a	   continué	   en	   2015	   à	   un	   rythme	  d’un	   à	   deux	   ateliers	   par	  mois	   avec	   deux	  
animatrices	  (une	  salariée,	  une	  bénévole,	  parfois	  une	  stagiaire).	  
	  «	  Faire	  de	  la	  philosophie	  »,	  c’est-‐à-‐dire	  réfléchir	  sur	  tout	  sujet	  concernant	  tous	  les	  êtres	  humains,	  convient	  
aux	   participants,	   qui	   vivent	   intensément	   ensemble	   ce	   moment.	   Cependant,	   la	   méthode	   appliquée	   pour	  
l’atelier	   semble	   devoir	   évoluer	   pour	   permettre	   aux	   personnes	   de	   s’exprimer	   plus	   longtemps	   (la	   durée	  
actuelle	   totale	  est	  de	  dix	  minutes	  avec	  bâton	  de	  parole).	   Il	   serait	  peut-‐être	   intéressant	  aussi	  de	  poursuivre	  
avec	  un	  débat,	  ce	  qui,	  actuellement,	  n’est	  pas	  prévu,	  mais	  survient	  parfois.	  Des	  notes	  sont	  prises	  en	  direct	  à	  
chaque	   séance,	   puis	   recopiées	   et	   regroupées	   dans	   une	   brochure,	   afin	   de	   garder	   une	   trace	   de	   toutes	   ces	  
paroles.	   Une	   première	   brochure,	   parue	   en	  mai	   2015,	   a	   été	   remise	   à	   chacun	  ;	   la	   deuxième	   brochure	   (juin	  
2015-‐juin	  2016)	  est	  en	  cours	  de	  rédaction.	  »	  Mona	  et	  Lucy	  
	  

• "Des	  oreilles	  et	  des	  mots"	  avec	  Julie	  et	  Catherine	  :	  une	  fois	  par	  mois	  le	  mardi	  après-‐midi	  	  
8	  séances	  avec	  une	  moyenne	  de	  8	  participants	  
«	  Ce	  groupe	  de	  parole,	  basé	   sur	   l’écoute	  et	   l’expression	  de	  chacun,	  a	  été	  mis	  en	  place	  en	   juillet	  2014.	   Les	  
sujets	   sont	   proposés	   par	   les	   participants	   eux-‐mêmes	   puis	   le	   groupe	   vote	   pour	   le	   sujet	   remportant	   le	   plus	  
grand	  nombre	  de	  voix,	  à	  la	  suite	  de	  quoi	  chacun	  peut	  prendre	  la	  parole	  tour	  à	  tour.	  En	  2015	  les	  sujets	  ont	  été	  
riches	  et	  variés,	  tel	  que	  le	  don,	  le	  courage,	  l’amitié,	  la	  peur,	  les	  voyages,	  etc…C'est	  Julie,	  participante,	  qui	  est	  
chargée	  de	  mener	  le	  groupe,	  Catherine	  est	  garant	  du	  cadre	  et	  gardienne	  du	  temps.	  Cet	  atelier	  donne	  lieu	  à	  
des	   échanges	   profonds	   et	   enrichissants.	   L’apprentissage	   du	   respect	   des	   règles	   mises	   en	   place	   se	   fait	  
progressivement	  :	  s’habituer	  à	  prendre	   la	  parole	  à	  son	  tour,	  à	  parler	  en	  son	  nom	  en	  disant	  «	  je	  »,	  à	  ne	  pas	  
interrompre	  celui	  qui	  parle	  et	  à	  l’écouter	  jusqu’au	  bout,	  mais	  aussi	  à	  avoir	  un	  temps	  de	  parole	  limité	  dans	  le	  
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temps,	   autant	   de	   règles	   structurantes	   qui	   sont	   intégrées	   de	   mieux	   en	   mieux	   au	   fur	   et	   à	   mesure	   des	  
séances.	  »	  Catherine	  et	  Julie	  

• "Ecoute	  musicale"	  avec	  Lionel	  :	  environ	  une	  fois	  par	  mois	  le	  mardi	  de	  16h	  à	  17h30	  
6	  séances	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  5	  participants	  
«	  Cet	  atelier	  a	  pour	  but	  de	  faire	  découvrir	  un	  musicien	  à	  travers	  ses	  origines,	  ses	  talents,	  ses	  œuvres	  et	  
ses	  pensées.	  Tous	  différents,	  ces	  artistes	  nous	  interpellent	  et	  décrivent	  à	  travers	  leurs	  œuvres	  ce	  qu’ils	  
ont	  ressenti	  et	  vécu	  en	  les	  composant.	  En	  effet	  la	  musique	  permet	  de	  réfléchir	  et	  de	  méditer	  sur	  l’œuvre	  
composée…Cette	   année	  2015	   il	   a	   été	   proposé	  pour	   l’atelier	   d’écouter	  Vivaldi	   (les	   4	   saisons),	   Charles-‐
Marie	  Widor	  (célèbre	  organiste	  qui	  a	  écrit	  la	  fameuse	  Toccata),	  Jean-‐Sébastien	  Bach	  (morceaux	  d’orgue	  
et	  concertos)	  et	  bien	  d’autres.	  
Les	  participants	  apprécient	  ce	  temps	  d’écoute	  musicale,	  moment	  d’intériorisation	  qui	  leur	  permet	  de	  se	  
détendre	  et	  de	  trouver	  une	  forme	  de	  méditation	  et	  de	  contemplation	  musicale.	  »	  Lionel	  
	  

• ‘’Initiation	  à	  l’informatique’’	  avec	  Sylvie	  :	  une	  fois	  par	  semaine	  le	  jeudi	  de	  16h45	  à	  18h	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
9	  séances	  avec	  une	  moyenne	  de	  4	  participants	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
«	  A	   la	   demande	   de	   4	   participants,	   d’Octobre	   2015	   à	   Décembre	   2015,	   un	   atelier	   d’initiation	   à	  
l’informatique	  d’une	  durée	  d’1	  heure	  par	  semaine	  a	  été	  organisé.	  Nous	  avons	  d’abord,	  pris	  contact	  avec	  
la	  machine	  sous	  une	  forme	  de	  jeu,	  sans	  utiliser	  les	  termes	  techniques	  mais	  plutôt	  des	  comparaisons	  avec	  
des	  objets	  de	  tous	  les	  jours,	  comme	  une	  armoire	  de	  rangement.	  Une	  fois	  les	  premières	  appréhensions	  
surmontées,	   et	   la	   confiance	   se	   mettant	   peu	   à	   peu	   en	   place,	   nous	   avons	   abordé	   les	   techniques	   du	  
traitement	   de	   texte,	   du	   classement	   par	   dossier	   afin	   de	   les	   retrouver	   ultérieurement…	   puis	   ce	   fut	   la	  
découverte	  de	  l’Internet	  et	  de	  ses	  moteurs	  de	  recherche.	  3	  des	  participants	  ont	  rencontré	  des	  difficultés	  
pour	  définir	   leur	   recherche	  et	  ensuite	  pour	  choisir	  ou	   lire	  dans	  ces	  pages	  virtuelles…	   	  Sans	  ordinateur	  
personnel	   et	   donc	   sans	   entrainement	   régulier,	   les	   progrès	   ont	   étés	   très	   lents.	  Nous	   avons	   également	  
appris	   à	   écrire	   et	   à	   lire	   des	   e-‐mails.	   En	   attendant	   que	   les	   participants	   soient	   équipés	   d’ordinateurs	  
personnels,	  ou	  que	  d’autres	  demandes	  se	  fassent	  jour,	  nous	  avons	  mis	  cet	  atelier	  en	  sommeil.	  »	  Sylvie	  
	  

• "Sorties	  culturelles"	  avec	  Lucy	  une	  fois	  par	  mois	  et	  avec	  d'autres	  ponctuellement	  
	  Les	  sorties	  culturelles	  ont	  eu,	  comme	  chaque	  année,	  une	  large	  place	  dans	  notre	  association.	  Nous	  avons	  
gardé	   le	   partenariat	   avec	   «	  Connaissance	   du	   Monde	  »	   qui	   nous	   fait	   un	   tarif	   préférentiel	   pour	   son	  
programme	  de	  films	  au	  cinéma	  Pathé	  de	  Boulogne,	  	  ainsi	  qu’avec	  le	  Théâtre	  National	  de	  Chailllot	  pour	  
certains	  spectacles.	  Enfin,	  toujours	  en	  lien	  avec	  l’atelier	  «chant	  choral»	  animé	  par	  Delphine,	  nous	  avons	  
continué	  de	  participer	  aux	  concerts	  des	  Chœurs	  Résilience	  d'Hugues	  Reiner.	  	  	  	  	  	  
	  

• 14	  sorties	  sur	  l’année	  avec	  une	  moyenne	  de	  8	  participants	  	  
ü Après-‐midi	  «	  rencontre	  avec	  Philippe	  Decouflé	  »	  au	  Théâtre	  National	  de	  Chaillot	  (24	  janvier)	  
ü Spectacle	  	  de	  danse	  «	  Contact	  »	  de	  Philippe	  Decouflé	  au	  Théâtre	  National	  de	  Chaillot	  (25	  janvier)	  
ü Visite	  du	  Musée	  Rodin	  le	  3	  février	  
ü Visite	  de	  l’expo	  photo	  «	  Beautiful	  Mind	  »	  à	  la	  Voz’Galery	  à	  Boulogne	  (20	  février)	  
ü Visite	  guidée	  du	  château	  de	  Versailles	  (3	  mars)	  
ü Expo	  «	  Fantômes	  familiers	  »	  de	  Mirjam	  Appelhof	  à	  laVoz’galerie	  à	  Boulogne	  (6	  mars)	  	  
ü Visite	  du	  Musée	  Picasso	  (17	  avril)	  
ü Exposition	  des	  travaux	  d’artistes	  des	  ateliers	  de	  la	  ville	  de	  Boulogne	  à	  l’Espace	  Landowski	  (15	  mai)	  
ü Visite	  de	  la	  Villa	  Rodin	  à	  Meudon	  (26	  mai)	  
ü Spectacle	  au	  Théâtre	  National	  Chaillot	  «	  le	  sacre	  du	  printemps	  »	  d’Igor	  Stravinsky	  :	  représentation	  Y	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  olé!	  De	  José	  Montalvo	  (2	  juillet)	  
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ü Visite	  de	  l’exposition	  «	  Lascaux	  à	  Paris	  »	  porte	  de	  Versailles	  (24	  juillet)	  
ü Visite	  guidée	  du	  Jardin	  du	  Luxembourg	  et	  du	  Panthéon	  avec	  Anaïs	  (18	  septembre)	  
ü Visite	  guidée	  du	  Musée	  de	  la	  Céramique	  à	  Sèvres	  (27	  novembre)	  
ü Exposition	  «	  La	  blanchisserie	  boulonnaise	  »	  au	  Musée	  des	  années	  30	  (8	  décembre)	  
	  
• Les	  films	  avec	  "Connaissance	  du	  monde"	  au	  cinéma	  Pathé	  de	  Boulogne	  :	  
ü «	  La	  Provence	  :	  parfums	  d'Azur	  »	  (16	  janvier)	  
ü «	  La	  Louisiane	  :	  un	  souvenir	  d'enfance	  »	  (6	  février)	  
ü «	  Venise	  :	  la	  Sérénissime	  »	  (20	  mars)	  
ü «	  Le	  Japon	  :	  l’Empire	  des	  sens	  »	  (10	  avril)	  
ü «	  Le	  Portugal	  »	  (9	  octobre)	  
ü «	  La	  Chine	  »	  (20	  novembre)	  
ü «	  Le	  Tour	  de	  France	  à	  pied	  »	  (11	  décembre)	  
	  

• Les	  concerts	  avec	  les	  Chœurs	  Résilience	  d'Hugues	  Reiner	  :	  
ü A	  l'église	  Saint-‐Sulpice,	  concert	  Charlie	  en	  hommage	  aux	  victimes	  des	  7	  et	  9	  janvier	  :	  Requiem	  de	  MOZART	  	  	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  et	  Marche	  Funèbre	  de	  la	  3e	  symphonie	  de	  BEETHOVEN	  -‐	  23	  janvier	  

ü A	  l’église	  de	  la	  Madeleine,	  Le	  Messie	  de	  HAENDEL	  -‐	  21	  mars	  
ü Au	  Temple	  de	  Passy	  rue	  Cortambert,	  	  "Reinerades"	  :	  Nouvelles	  improvisations	  au	  piano	  -‐	  31	  mars	  
ü A	  Saint	  Sulpice	  :	  Passion	  selon	  Saint	  Jean	  de	  Jean-‐Sébastien	  BACH	  -‐	  19	  juin	  	  
ü A	  Saint-‐Sulpice	  :	  Requiem	  de	  Mozart	  –	  Symphonie	  inachevée	  de	  Frantz	  SCHUBERT	  -‐	  23	  juillet	  	  
ü A	  Saint-‐Sulpice	  :	  Requiem	  de	  Mozart	  	  et	  Symphonie	  n°	  7	  de	  Ludwig	  van	  BEETHOVEN	  -‐	  19	  septembre	  
ü A	  l'église	  des	  Billettes	  :	  chefs	  d'oeuvres	  de	  la	  musique	  sacrée	  VIVALDI	  :	  Gloria-‐credo-‐Magnificat	  	  -‐	  9	  octobre	  
ü A	  l’église	  Saint-‐Sulpice,	  en	  hommage	  aux	  victimes	  des	  attentats	  du	  13/11	  :	  Requiem	  de	  Mozart	  –	  20	  nov.	  	  
ü A	  l’église	  Saint-‐Sulpice	  :	  le	  Messie	  de	  Haendel	  	  -‐	  19	  décembre	  
ü A	  l’église	  Saint-‐Sulpice	  :	  concert	  exceptionnel	  pour	  le	  passage	  à	  la	  nouvelle	  année	  -‐	  31	  décembre	  
	  
• "Ecriture"	  avec	  Pierre-‐Emmanuel	  le	  vendredi	  	  deux	  fois	  par	  mois	  de	  14h15	  à	  15h45	  
5	  séances	  entre	  octobre	  et	  décembre	  avec	  une	  moyenne	  de	  8	  participants	  
«	  L’association	  m’a	  fait	  confiance	  en	  me	  permettant	  de	  proposer	  un	  atelier	  d’écriture	  suite	  au	  week-‐end	  portes-‐
ouvertes.	  Cette	  thématique	  avait	  déjà	  été	  proposée	  par	  le	  passé,	  certains	  réclamaient	  son	  retour	  ou	  sa	  poursuite.	  	  
Le	  1er	  atelier	  s’est	  tenu	  le	  15	  octobre	  2015	  et	  a	  pu	  être	  renouvelé	  quatre	  fois	  jusqu’à	  fin	  2015.	  L’idée	  est	  d’utiliser	  
les	   mots	   pour	   s’exprimer	   autrement,	   selon	   un	   autre	   rythme,	   selon	   une	   autre	   profondeur,	   selon	   une	   autre	  
subjectivité	  et	  selon	  une	  autre	  relation	  à	  l’autre.	  	  
De	  la	  profondeur	  permise	  par	  le	  silence,	  un	  temps	  au	  ralenti,	  la	  prolongation	  de	  l’âme	  sur	  le	  papier	  ;	  mais	  aussi	  de	  
la	   légèreté,	   lâcher	   des	   mots	   comme	   un	   fou	   rire,	   se	   libérer	   l’esprit	   en	   déposant	   des	   mots	   sans	   trop	   réfléchir,	  
retrouver	  le	  plaisir	  de	  l’écriture…	  
Enfin	  de	  l’audace	  et	  du	  partage,	  le	  courage	  de	  reprendre	  le	  chemin	  de	  la	  feuille	  blanche	  sous	  le	  regard	  bienveillant	  
de	  l’autre,	  sans	  la	  hantise	  de	  la	  faute	  d’orthographe,	  de	  lire	  à	  voix	  haute	  ce	  qui	  sort	  de	  ma	  tête,	  sans	  gêne,	  sans	  
entrave.	   Un	   espace	   de	   liberté	   donc,	   alternant	   grand	   calme,	   apaisant,	   ressourçant	  ?	   et	   grands	   éclats	   de	   rire,	  
révélant	  l’imagination	  galopante,	  l’envie	  de	  vie	  et	  de	  partage	  des	  participants.	  	  
L’animateur	  est	  lui-‐même	  participant,	  en	  lisant	  ses	  écrits.	  Il	  veille	  à	  ce	  que	  ce	  soit	  le	  moment	  pour	  chacun	  d’écrire	  
puis	  de	  livrer	  aux	  autres	  son	  écrit.	  	  
L’écoute	   prend	   aussi	   toute	   sa	   place.	   L’atelier	   s’est	   tenu	   au	   départ	   dans	   la	   cuisine,	   ce	   qui	   renforçait	   son	   côté	  
«	  atelier	  »	  mais	  rendait	  plus	  aisé	  les	  va-‐et-‐vient	  permanents	  moins	  propices	  à	  la	  concentration.	  La	  nouvelle	  salle	  
au	   fond	   du	   nouveau	   local	   a	   permis	   de	   développer	   une	   certaine	   ambiance	   de	   travail,	   un	   rapprochement	   des	  
participants,	  une	  convivialité	  agréable.	  	  
Quelques	  exemples	  de	  propositions	  (plusieurs	  par	  atelier	  pour	  varier	  les	  plaisirs):	  	  
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	  -‐	  la	  longue	  liste	  de	  mots	  «	  plaisir	  »	  	  	  	  -‐	  description	  «	  dans	  tous	  les	  sens	  »	  des	  objets	  sur	  la	  table	  	  	  -‐	  temps	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	  d’automne	  	  	  -‐	  un	  souvenir	  de	  fête	  	  	  	  -‐	  cartes	  de	  vœux	  	  	  	  -‐	  offrir	  des	  mots	  à	  son	  voisin…	  »	  	  	  P.-‐Emmanuel	  
	  
	  

	  	  2.3	  	  Les	  activités	  physiques	  et	  de	  bien-‐être	  :	  

• "Sorties	  nature"	  avec	  Isabelle,	  Edouard	  puis	  Michel	  le	  premier	  mardi	  du	  mois	  de	  14h30	  à	  17h45	  
11	  sorties	  nature	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  8	  participants	  
ü 	  au	  Parc	  de	  Bagatelle	  le	  6	  janv	  
ü 	  au	  Musée	  Rodin	  le	  3	  février	  
ü 	  au	  Château	  de	  Versailles	  le	  3	  mars	  
ü 	  à	  l’île	  St	  Germain	  le	  6	  avril	  
ü 	  au	  Parc	  André	  Citroën	  le	  5	  mai	  
ü 	  à	  Chevreuse	  pour	  la	  cuisson	  primitive	  le	  2	  juin	  
ü 	  à	  l’étang	  de	  St	  Cucufa	  le	  7	  juillet	  
ü 	  à	  l’île	  St	  Germain	  le	  10	  juillet	  
ü 	  au	  Parc	  de	  Sceaux	  le	  1er	  septembre	  
ü 	  au	  Jardin	  du	  Luxembourg	  le	  6	  octobre	  
ü 	  au	  Jardin	  des	  plantes	  le	  7	  octobre	  
ü 	  au	  Jardin	  des	  Tuileries	  le	  3	  novembre	  
ü 	  au	  Parc	  de	  St	  Cloud	  le	  1er	  décembre	  
	  

«	  L'atelier	  s'est	  déroulé	  régulièrement	  tous	  les	  premiers	  mardis	  du	  mois	  de	  l'année	  2015.	  Grâce	  à	  ses	  fidèles	  
participants	   mais	   aussi	   à	   de	   nouveaux	   arrivants	   tous	   curieux	   de	   découvrir	   de	   nouveaux	   jardins	   et	   de	  
nouveaux	  sites;	  mais	  également	  curieux	   les	  uns	  des	  autres	  et	  heureux	   -‐	  dans	  ces	  moments	  privilégiés	   -‐	  de	  
partager	  et	  d'échanger	  autour	  d'une	  fleur,	  d'un	  arbre	  mais	  aussi	  sur	  les	  choses	  de	  la	  vie	  de	  chacun(e)	  ou	  de	  la	  
vie	  en	  général.	  Cette	  année	  a	  donc	  été	   riche	  de	  découvertes	   culturelles,	  historiques	  et	   relationnelles	  dans	  
différents	   lieux	  plus	  ou	  moins	  éloignés	  de	  notre	  "QG	  de	  base"	  et	  que	  nous	   relayons	  en	  voiture,	  en	  bus	  ou	  
encore	   en	  métro	   et	   toujours	   un	   peu	   à	   pied.	   	  Notre	   groupe	   est	   en	   général	   composé	   de	   6	   à	   12	   personnes,	  
parfois	  un	  peu	  plus.	   	  Cette	  année	   -‐en	  nous	  éloignant	  un	  peu	  donc	   -‐nous	  avons	  découvert	  ou	   re-‐découvert	  
Versailles	   son	   château	  et	   ses	   jardins,	   le	   Parc	  de	   Sceaux,	   le	   jardin	  du	   Luxembourg,	   les	   Tuileries	   et	   retrouvé	  
avec	  beaucoup	  de	  plaisir	  le	  Parc	  de	  St	  Cloud,	  Bagatelle,	  le	  Musée	  Rodin,	  	  l'île	  St	  Germain....	  »	  Isabelle	  
	  

• "Danse"	  avec	  Lucy	  le	  vendredi	  d'abord	  une	  fois	  par	  mois	  puis	  deux	  fois	  par	  mois	  	  
24	  ateliers	  dans	  l’année	  avec	  une	  moyenne	  de	  6	  participants	  
”L’atelier	  danse	  a	  lieu	  2	  fois	  par	  mois	  le	  vendredi	  de	  16h15	  à	  17h45	  avec	  une	  moyenne	  de	  5	  participants	  par	  
séance.	  Rythmé	  par	  des	  musiques	  du	  monde	  choisies	  afin	  de	  favoriser	  l’expression	  corporelle	  et	  le	  plaisir	  de	  
la	  danse,	   l’atelier	  est	  une	   invitation	  à	  créer	  un	   langage	  différent	  pour	  communiquer	  avec	  soi	  et	   les	  autres.	  
Chacun	   est	   invité	   à	   partager	   avec	   le	   groupe	   ses	   propres	   connaissances	   en	  musique	   et	   en	   danse.	   C’est	   un	  
espace	  de	  convivialité,	  de	  détente	  et	  de	  retrouvailles	  joyeuses	  entre	  les	  participants	  et	  l’animatrice,	  avant	  le	  
week-‐end.“	  Lucy	  

• "Yoga"	  avec	  Rémy	  deux	  fois	  par	  mois	  le	  jeudi	  de	  16h45	  à	  17h45	  ou	  le	  vendredi	  de	  14h15	  à	  15h15	  	  
16	  séances	  sur	  l'année	  avec	  une	  	  moyenne	  de	  7	  participants	  	  
«	  Dans	  la	  continuité	  des	  ateliers	  de	  yoga	  de	  2014,	  j'ai	  travaillé	  sur	  des	  mouvements	  de	  yoga	  assis	  et	  de	  yoga	  
debout,	   adaptés	   aux	   capacités	   des	   uns	   et	   des	   autres.	   J'ai	   toujours	   un	   enchaînement	   de	   postures	   prévu	   à	  
l'avance,	  mais	  parfois	  c'est	  un	  des	  participants	  qui	  initie	  une	  posture	  (que	  nous	  avons	  faite	  auparavant)	  et	  je	  
l'imite	  avec	  le	  reste	  du	  groupe,	  ce	  qui	  signifie	  pour	  moi	  qu'ils	  ont	  bien	  intégré	  le	  yoga	  que	  nous	  pratiquons	  
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ensemble	   depuis	   plusieurs	   années.	   Chaque	   séance	   se	   termine	   par	   un	   moment	   de	   méditation	   et	   de	  
respiration	  pour	  apporter	  quelques	  instants	  de	  calme	  et	  de	  sérénité	  aux	  participants.	  Nous	  avons	  également	  
fait	   quelques	   postures	   du	   yoga	   du	   son,	   une	   pratique	   alliant	   mouvement	   et	   sons	   de	   la	   voix,	   que	   les	  
participants	  semblent	  bien	  apprécier	  également.	  »	  Rémy	  
	  

• "Beauté/bien-‐être"	  avec	  Gaëlle	  et	  Lucy	  le	  mardi	  une	  fois	  par	  mois	  de	  16h15	  à	  17h45	  	  
5	  séances	  avec	  une	  moyenne	  de	  6	  participants	  
"Proposé	  par	  Gaëlle	  participante,	  esthéticienne	  de	   formation	  qui	   souhaite	  partager	  ses	  compétences	  avec	  ceux	  
qui	  seraient	  intéressés,	  co-‐animé	  par	  Lucy,	  cet	  atelier	  propose	  des	  astuces	  de	  maquillage	  et	  de	  produits	  de	  beauté	  
en	  fonction	  des	  saisons	  et	  des	  modes	  mais	  aussi	  des	  démonstrations	  d’exercices	  de	  respiration	  et	  de	  détente	  ainsi	  
que	  des	  massages.	  Cet	  atelier	  accueille	  aussi	  des	  hommes,	  c’est	  un	  lieu	  d’échange	  autour	  de	  ses	  expériences	  en	  
matières	  de	  soins	  et	  de	  bien-‐être."	  Lucy	  et	  Gaëlle	  
	  

2.4	  Les	  activités	  de	  responsabilisation	  :	  

• "Dessert"	  avec	  Annie,	  Rémy	  et	  quelques	  autres,	  	  le	  lundi	  de	  14h	  à	  15h30	  
28	  séances	  avec	  une	  moyenne	  de	  7	  participants	  
«	  Cet	   atelier	   a	   lieu	   tous	   les	   lundis	   après	  midi	   et	   est	   animé	   en	   alternance	   par	   plusieurs	   bénévoles.	   Son	   succès	  
perdure	  et	  Sandra,	  Anthony,	  Caroline,	  Christophe,	  Julie	  et	  d'autres	  le	  fréquentent	  avec	  assiduité.	  Les	  bénévoles	  se	  
sont	  creusés	  les	  méninges	  pour	  renouveler	  le	  stock	  de	  recettes	  et	  Rémy	  a	  redoublé	  de	  créativité!	  La	  technique	  du	  
robot	  mixeur	  est	  (enfin)	  maîtrisée	  et	  mousses	  et	  crèmes	  n'ont	  plus	  de	  secrets	  pour	  l'équipe	  de	  participants	  et	  de	  
bénévoles.	   Les	   fruits	   de	   saison	  ont	   été	   à	   l'honneur	   sous	   toutes	   les	   formes	   :	   tartes,	   compotes,	   smoothies...Une	  
vraie	  farandole	  des	  desserts...	  Les	  participants	  	  ont	  gagné	  en	  confiance	  en	  eux	  et	  en	  autonomie	  et	  ont	  animé	  seuls	  
certains	  ateliers	  dessert.	  On	  peut	  dire	  que	  ce	  fut	  la	  cerise	  sur	  le	  gâteau!	  »	  Annie	  et	  Rémy	  
	  

• "Préparation	  repas"	  avec	  Odile,	  Monique	  et	  Catherine	  C.	  tous	  les	  mardis	  de	  10h30	  à	  12H30	  
39	  ateliers	  sur	  l’année	  avec	  une	  moyenne	  de	  8	  participants	  	  
C	  	  	  comme...........convivialité	  
U	  	  	  comme...........ustensiles	  
I	  	  	  	  comme......	  .....inventivité	  	  
S	  	  	  comme...........saveurs	  
I	  	  	  	  comme...........imagination	  	  
N	  	  	  comme..........nettoyage	  	  
E	  	  	  comme...........économie	  
R	  	  	  comme...........repas	  
«	  Cet	  atelier	  mobilise	  tour	  à	  tour	  8	  participants	  courageux	  qui	  s’affairent,	  conscients	  de	  leurs	  responsabilités,	  sous	  
l'œil	  attentif	  et	  bienveillant	  de	  trois	  "bénévoles"	  compétentes	  et	  affectueuses.	  	  	  
Nous	   avons	   continué	   cette	   année	   2015,	   ce	   moment	   convivial	   qu’est	   le	   repas	   hebdomadaire	   au	   rythme	   des	  
anniversaires	  de	  tous.	  Au	  cours	  de	  l’année,	  chacun	  a	  eu	  un	  petit	  mot	  gentil	  de	  tous	  accompagné	  de	  jolis	  dessins	  
personnalisés.	  
En	  cours	  d’année	  nous	  avons	  élaboré	  une	  organisation	  en	  deux	  parties	  :	  
- Un	  groupe	  choix	  repas	  :	  réfléchir	  sur	  le	  menu	  de	  la	  semaine	  suivante	  
- Un	   autre	   groupe	   pour	   la	   préparation	   repas	   du	   jour	   ce	   qui	   est	   une	   bonne	   formule	   de	   responsabilité	  
supplémentaire	  de	  la	  structure.	  »	  Odile	  
	  
• "Buvette	  avec	  Serge	  et	  d'autres	  participants	  qui	  se	  relaient,	  tous	  les	  jours	  aux	  heures	  d'ouverture	  (hors	  

secrétariat)	  	  
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«	  Elle	  continue	  de	  bien	  fonctionner	  toujours	  sous	  la	  responsabilité	  de	  Serge,	  relayé	  par	  d’autres	  participants.	  
Proposant	   diverses	   boissons,	   thé,	   café,	   sodas	   et	   jus	   de	   fruits,	   elle	   reste	   un	   point	   central	   et	   convivial	   pour	  
l’Association,	  permettant	  aux	  uns	  et	  aux	  autres	  de	  se	  rencontrer	  autour	  d’un	  verre	  qu’il	  ne	  faut	  pas	  oublier	  
d’aller	  ensuite	  laver,	  rincer	  et	  ranger	  pour	  le	  bien	  commun	  de	  tous.	  Atelier	  de	  responsabilisation,	  la	  buvette	  
permet	  aux	  participants	  de	  se	  mettre	  en	  situation	  de	  «	  serveur	  »	  et	  de	  «	  trésorier	  »	  de	  la	  caisse.	  Ceux	  qui	  se	  
proposent	   pour	   le	   faire	   en	   sont	   toujours	   fiers	   et	   contents.	   Reste	   encore	   à	   mieux	   s’organiser	   pour	   qu’un	  
roulement	  effectif	  ait	  lieu	  afin	  que	  chacun	  à	  tour	  de	  rôle	  puisse	  se	  former	  et	  goûter	  à	  cette	  responsabilité.	  »	  
Serge	  	  

	  
• Expo-‐ventes	  /	  Portes	  ouvertes	  /	  Forums	  :	  
En	  2015	  ont	  eu	   lieu	  trois	  occasions	  d’exposer	  et	  de	  vendre	   les	  œuvres	  réalisées	  par	   les	  participants	  de	  nos	  
ateliers.	  Ces	  expo-‐ventes	  préparées	  en	  commun	  responsabilisent	   les	  participants	  qui	  tiennent	   les	  différents	  
postes	  de	  vente	  avec	  la	  caisse.	  
ü Une	  expo-‐vente	  lors	  de	  l’Assemblée	  Générale	  du	  6	  juin	  
ü Le	  Forum	  des	  activités	  de	  la	  ville	  de	  Boulogne	  le	  6	  septembre	  
ü Les	  portes	  ouvertes	  des	  ateliers	  d’artistes	  de	  la	  ville	  de	  Boulogne	  dans	  nos	  locaux	  les	  3	  et	  4	  octobre	  
ü Une	  expo-‐vente	  aux	  chalets	  de	  Noël	  les	  14,	  15	  et	  16	  décembre	  
	  

2.5	  Les	  activités	  de	  convivialité	  :	  

• Evènements	  divers	  /	  Sorties/	  Loisirs	  :	  
20	  sur	  l'année	  avec	  une	  moyenne	  de	  9	  participants	  
ü Film	  «	  Le	  tableau	  »	  (29	  janvier)	  
ü Réception	  à	  l’Hôtel	  de	  Ville	  de	  Boulogne	  à	  l’occasion	  du	  Grand	  Tournoi	  de	  Bridge	  (8	  février)	  
ü Film	  «	  Beethoven	  »	  (26	  mars)	  
ü Films	  sur	  Calder	  et	  les	  canaux	  de	  Venise	  à	  l’Unafo	  avec	  Mona	  (11	  avril)	  
ü Présentation	  de	  la	  reliure	  par	  Michel	  (28	  avril)	  
ü Journées	  «	  cuisson	  primitive	  »	  à	  Chevreuse	  	  (28	  mai	  et	  2	  juin)	  
ü Conférence	  «	  Klésia	  »	  avec	  Marie-‐Noëlle	  et	  Jean	  Besançon	  à	  Paris	  porte	  de	  Clichy	  (2	  juin)	  
ü Assemblée	  Générale	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  (6	  juin)	  
ü Spectacle	  de	  Music-‐hall	  offert	  par	  Florence	  et	  sa	  troupe	  à	  la	  salle	  de	  l’Olivier	  (21	  juin)	  
ü Film	  «	  Le	  come	  back	  »	  (25	  juin)	  
ü Film	  «	  Le	  guerrier	  pacifique	  »	  (2	  juillet)	  
ü Film	  «	  La	  cloche	  a	  sonné	  »	  (17	  juillet)	  
ü Sortie	  «	  danse	  folk	  »	  sur	  les	  quais	  de	  Seine	  (22	  juillet)	  
ü Après-‐midi	  festive	  (danse,	  films	  et	  goûter)	  pour	  fêter	  les	  vacances	  d’été	  (31	  juillet)	  
ü Film	  sur	  la	  «	  grotte	  de	  Lascaux	  »	  (8	  septembre)	  
ü Mini-‐croisière	  sur	  les	  quais	  de	  Seine	  dans	  le	  cadre	  de	  «	  la	  Fête	  des	  Quais	  »	  de	  l’AQBB	  	  (12	  septembre)	  
ü Spectacle	  «	  Soupe	  Maison	  »	  ou	  l’art	  d’accommoder	  les	  déchets,	  un	  spectacle	  avec	  Marie	  et	  Juliette	  et	  	  	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  leur	  	  compagnie	  «	  A	  toi	  Théâtre	  »	  au	  parvis	  de	  l’Hôtel	  de	  Ville	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  journée	  Recyclage	  de	  	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  la	  Mairie	  de	  Paris	  (16	  octobre)	  
ü Week-‐end	  à	  Besançon	  dans	  le	  cadre	  de	  la	  fête	  des	  25	  ans	  des	  Invités	  au	  festin	  (20	  au	  22	  novembre)	  
ü Participation	  à	  la	  Semaine	  du	  handicap	  (du	  30	  novembre	  au	  6	  décembre)	  :	  atelier	  de	  modelage	  dans	  	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  le	  noir	  	  les	  yeux	  bandés	  à	  la	  Bibliothèque	  Marmottan	  avec	  Doris	  Valério,	  sculpteur	  non	  voyant	  (4	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  décembre)	  
ü 	  	  	  	  	  	  Fête	  de	  Noël	  avec	  toute	  l’Association	  à	  la	  salle	  de	  l’Olivier	  (18	  décembre) 
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Groupe	   Activités	  	   Nombre	  	  de	  
séquences	  

Moyenne	  du	  nb	  
part.	  par	  séance	  

Heures	  
participants	  

Heures	  
bénévoles	  

Heures	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	  	  stagiaires	  

Ac
tiv

ité
s	  

ar
tis
tiq

ue
s	  

Arts	  plastiques	  	   36	   7	   501	   85	   22	  
Chant	  choral	   33	   5	   169	   33	   0	  
Chant	  Gospel	   9	   7	   62	   9	   0	  
Chant	  Karaoké	   10	   7	   83	   0	   0	  

Terre	   40	   6	   477	   65	   36	  
Travaux	  Manuel	   40	   5	   426	   177	   0	  

Ac
tiv

ité
s	  c

ul
tu
re
lle
s	  

	  

Ecoute	  musicale	   6	   5	   37	   8	   0	  
Ecriture	   5	   8	   51	   7	   0	  

L'esprit	  et	  la	  lettre	   15	   7	   113	   22	   0	  
Sorties	  culturelles	   14	   8	   279	   30	   0	  

Théâtre	   11	   8	   135	   0	   0	  
Philo	   17	   8	   110	   14	   1	  

Des	  oreilles	  et	  des	  mots	   8	   8	   73	   8	   1	  
Informatique	   9	   4	   35	   9	   0	  

Ac
tiv

ité
s	  

ph
ys
iq
ue

s	  e
t	  

bi
en

-‐ê
tr
e	  

Danse	   24	   6	   170	   0	   0	  
Relaxation	  Yoga	   16	   7	   109	   16	   0	  
Sorties	  nature	   11	   8	   346	   80	   7	  

Beauté/Bien-‐être	   5	   6	   37	   6	   0	  

A.
	  

re
sp
on

sa
-‐

bi
lis
at
io
n	   Dessert	   28	   7	   231	   38	   0	  

Préparation	  repas	   39	   8	   608	   178	   6	  
Réunions	  participatives	   22	   9	   176	   0	   2	  

A.
	  

Co
nv
iv
ia
ité

	  

Evénements,	  sorties	  Loisirs	   16	   9	   557	   176	   0	  
Déjeuners	  hebdo,	  anniversaires	   40	   8	   476	   71	   6	  

Ciné-‐club	  interne	   7	   4	   46	   0	   0	  

	   	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  	   	  	  	  	  TOTAL	   461	  
	  

5304	   1029	   80	  

	   	   	   	   	   	   	  	   	   	   	   	   	   	  

 
 
 

Armsmques:	  168	  

Culturelles:	  85	  
Physiques	  et	  bien-‐

être:	  56	  

Responsabilisamon:	  
89	  

Convivialité:	  63	  

Nb	  de	  séquences	  par	  catégorie	  
total	  461	  	  

Acmvités	  armsmques	  

Acmvités	  culturelles	  

Acmvités	  physiques	  et	  bien-‐être	  

Acmvités	  responsabilisamon	  

Acmvités	  Convivialité	  

	  	  Groupe	   Nb	  de	  séquences	   	  	  	  Nb	  heures	  bénévoles	  	  	  	  	  Nb	  heures	  participants	  
	  	  	  Activités	  artistiques	   168	   369	   1718	  
	  	  	  Activités	  culturelles	   85	   96	   832	  
	  	  	  Activités	  physiques	  et	  bien-‐être	   56	   102	   662	  
	  	  	  Activités	  responsabilisation	   89	   216	   1015	  
	  	  	  Activités	  Convivialité	   63	   246	   1078	  
	  	   	  	   	  	   	  	  
	  	  	  Total	   461	   1029	   5304	  
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3. Les	  salariés	  à	  temps	  partiel	  :	  (2,	  5	  ETP)	  

 Catherine,	  responsable	  du	  Lieu	  d'Accueil,	  30	  h	  par	  semaine	  	  
 Lucy,	  dont	  le	  CUI	  (contrat	  unique	  d'insertion)	  a	  été	  une	  nouvelle	  fois	  reconduit	  à	  26	  h	  par	  semaine	  
 Josetta	  dont	  le	  CUI	  a	  lui	  aussi	  été	  renouvelé,	  passant	  de	  20h	  à	  24h	  par	  semaine	  	  	  	  
 Lionel	  pour	  l’entretien	  du	  local,	  3	  h	  par	  semaine	  

 

4. Les	  stagiaires	  :	  	  
	  
	  	  	  Nous	  avons	  accueilli	  quatre	  stagiaires	  au	  cours	  de	  l’année	  :	  	  	  

 Béatrice,	  en	  formation	  D.U	  d’art-‐thérapie	  à	  l’Université	  René	  Descartes	  (Paris	  V),	  a	  effectué	  son	  stage	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  d’avril	  à	  fin	  juin,	  dans	  l’atelier	  Arts	  Plastiques	  de	  Lucy	  le	  lundi	  après-‐midi.	  

 Justine,	  en	  formation	  d’art-‐thérapie	  à	  l’Artec,	  avait	  commencé	  son	  stage	  en	  septembre	  2014	  et	  l’a	  	  	  	  
	  	  	  	  	  poursuivi	  jusqu’en	  juin	  2015,	  au	  sein	  de	  l’atelier	  Terre	  avec	  Catherine	  et	  Anne-‐Sophie	  le	  jeudi.	  

 Axelle,	  étudiante	  en	  Master	  1	  de	  psychologie	  clinique	  à	  Paris	  X	  Nanterre,	  a	  commencé	  son	  stage	  en	  	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  septembre	  et	  le	  finira	  en	  juillet	  2016.	  Elle	  est	  présente	  chaque	  mardi	  et	  	  

 Claire,	  étudiante	  en	  art-‐thérapie	  à	  l’Atepp-‐Cefat	  Les	  Pinceaux,	  effectue	  son	  stage	  du	  1er	  octobre	  2015	  	  
	  	  	  	  	  au	  11	  juin	  2016,	  chaque	  jeudi	  après-‐midi	  au	  sein	  de	  l’atelier	  "Terre"	  avec	  Catherine	  et	  Anne-‐Sophie.	  

	  	  5.	  	  	  Les	  réunions	  des	  participants	  :	  

Une	   réunion	  mensuelle	  d’1h30	  a	   lieu	   chaque	  deuxième	  mardi	  du	  mois	  en	  présence	  de	  Catherine	  et	  de	  
Lucy.	  Elle	  s’organise	  en	  forum	  participatif	  où	  chacun	  peut	  s’exprimer	  et	  donner	  ses	  idées	  pour	  tel	  ou	  tel	  
atelier,	  telle	  ou	  telle	  activité	  et	  régler	  aussi	  les	  éventuels	  conflits	  entre	  les	  participants.	  
D’autres	   réunions	   plus	   courtes	   se	   sont	  mises	   en	   place	   le	   vendredi	   avec	   Lucy	   pour	   la	   transmission	   des	  
informations	  et	  pour	  l’organisation	  du	  Lieu	  d'Accueil.	  	  	  	  

6.	  	  Les	  réunions	  des	  bénévoles	  :	  

En	  2015,	   la	  réunion	  mensuelle	  des	  bénévoles	  s’est	  tenue	  le	  deuxième	  lundi	  de	  chaque	  mois	  de	  11h30	  à	  
13h30.	  Cette	  réunion	  permet	  d’une	  part	   la	  transmission	  des	   informations	   importantes	  concernant	   la	  vie	  
de	  l’association	  et	  d’autre	  part	  la	  régulation	  et	  l'analyse	  au	  niveau	  de	  ce	  qui	  est	  vécu	  dans	  les	  ateliers.	  Elle	  
donne	  aussi	  aux	  bénévoles	  l'occasion	  de	  se	  rencontrer,	  d’échanger	  et	  d'harmoniser	  leurs	  pratiques	  pour	  
trouver	  un	  "positionnement"	  commun.	  	  

Nous	   avons	   continué	   en	   2015	   de	   bénéficier	   de	   l'intervention	   de	   professionnels	   de	   la	   santé	  mentale,	   à	  
raison	  d’une	  fois	  par	  trimestre,	  en	  alternance:	  

 Geneviève	   Duret,	   psychanalyste	   psychothérapeute,	   ayant	   une	   longue	   expérience	   dans	  
l'accompagnement	  d’équipes	  au	  sein	  de	  différentes	  associations:	  par	  son	  écoute	  attentive,	  elle	  facilite	  les	  
échanges	  et	  aide	  les	  bénévoles	  à	  analyser	  les	  différentes	  situations	  rencontrées	  dans	  les	  ateliers.	  
	  

 Antoine	  Barrière,	  médecin	   psychiatre	   rattaché	   à	   l'Hôpital	   Paul	  Guiraud	  de	  Villejuif:	   par	   son	   apport	  
théorique	  sur	  les	  différentes	  pathologies	  psychiatriques,	  il	   	  donne	  des	  repères	  précieux	  à	  chacun	  afin	  de	  
mieux	  se	  situer	  face	  aux	  différentes	  situations	  rencontrées	  au	  sein	  du	  Lieu	  d’Accueil. 

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Catherine	  DOUCET,	  directrice	  du	  lieu	  d'Accueil	  et	  d'Activités	  
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Rapport	  	  financier	  	  de	  	  l’exercice	  	  2015	  -‐	  AG	  	  7	  Juin	  2016	  
par	  François	  PREVOST	  

	  

1-‐	  COMPTE	  	  DE	  	  RÉSULTAT	  

1a/	  les	  produits	  

Les	  ventes	  réalisées	  en	  2015	  dans	  le	  cadre	  des	  activités	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  (ateliers	  poterie,	  préparation	  de	  
repas,	  expositions-‐ventes,…)	  ont	  atteint	  4.977	  €	  contre	  4.866	  €	  en	  2014,	  soit	  une	  légère	  progression	  de	  2,3%.	  

Les	  cotisations	  versées	  par	  les	  adhérents	  se	  sont	  élevées	  à	  1.748	  €,	  en	  hausse	  de	  10,5%	  par	  rapport	  à	  2014,	  tandis	  
que	   les	  contributions	   reçues	  pour	   la	  participation	  aux	  ateliers	  n’ont	   représenté	  que	  2.411	  €	   (contre	  4.734	  €	  en	  
2014)	  suite	  à	  la	  suppression	  de	  l’atelier	  poterie	  du	  mercredi.	  

Les	  dons	  collectés	  ont	  atteint	  6.632	  €,	  dont	  4.000	  €	  versés	  par	  le	  Club	  de	  bridge	  de	  Boulogne	  ;	  ils	  enregistrent	  une	  
diminution	  importante	  par	  rapport	  à	  l’année	  2014	  qui	  avait	  bénéficié	  des	  dons	  de	  la	  fête	  «	  Course	  des	  héros	  ».	  

Les	   subventions	   d’exploitation,	   qui	   apportent	   une	   contribution	   essentielle	   au	   fonctionnement	   de	   l’Association,	  
proviennent	  :	  
-‐	  des	  Fondations	  privées	  (Caritas	  France,	  Sainte-‐Geneviève),	  pour	  un	  montant	  total	  de	  90.000	  €	  (contre	  76.211	  €	  
en	  2014),	  
-‐	  des	  Organismes	  sociaux,	  par	  les	  contrats	  aidés	  de	  deux	  des	  salariés	  de	  l’Association,	  pour	  un	  montant	  total	  de	  
21.668	  €	  (contre	  20.785	  €	  précédemment),	  
-‐	  de	  la	  Ville	  de	  Boulogne-‐Billancourt,	  pour	  un	  montant	  de	  2.375	  €	  (contre	  2.500	  €),	  
et	  aussi	  pour	  la	  première	  année	  :	  
-‐	  du	  Département	  des	  Hauts	  de	  Seine,	  à	  hauteur	  de	  1.000	  €	  ;	  
-‐	  de	  l’Etat	  (Réserve	  parlementaire	  de	  l’Assemblée	  Nationale),	  à	  hauteur	  de	  5.000	  €.	  

Après	  prise	  en	  compte	  :	  
-‐	  des	  produits	  de	  placements	  du	  Livret	  A	  Associations	  (soit	  155	  €),	  	  
-‐	  et	  de	  la	  quote-‐part	  des	  subventions	  d’investissement	  affectable	  à	  2015	  (soit	  4.165	  €),	  	  
	  le	   total	   des	   produits	   reçus	   en	   2015	   s’est	   élevé	   à	   140.131	   €	   (contre	   127.173	   €	   en	   2014),	   soit	   une	   progression	  
annuelle	  de	  10,2%.	  

	  

1b/	  les	  charges	  

Les	   charges	   salariales	   (rémunérations,	  primes	  de	   transport,	   charges	   sociales	  et	  patronales)	   relatives	  aux	  quatre	  
personnes	  salariées	  de	  l’Association	  (responsable,	  animatrice,	  secrétaire,	  agent	  d’entretien)	  ont	  atteint	  84.665	  €	  
contre	  80.078	  €	  en	  2014,	  soit	  une	  hausse	  annuelle	  de	  5,7%.	  

	  Après	   prise	   en	   compte	   des	   provisions	   pour	   congés	   payés,	   les	   charges	   totales	   de	   personnel	   se	   sont	   élevées	   à	  
85.196	  €	  contre	  85.102	  €	  précédemment	  (soit	  +0,1%)	  :	  elles	  constituent	  la	  part	  la	  plus	  importante	  des	  dépenses	  
de	  fonctionnement	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel.	  	  

	  
Les	  autres	  charges	  significatives	  concernent	  :	  
-‐	  les	  achats	  :	  10.210	  €	  (contre	  12.911	  €	  en	  2014),	  qui	  sont	  effectués	  pour	  la	  préparation	  des	  repas	  et	  desserts,	  les	  
boissons	  pour	  le	  bar,	  l’entretien	  et	  le	  petit	  équipement,	  les	  fournitures	  administratives	  et	  pour	  les	  ateliers,	  …	  ;	  	  	  
-‐	   les	   services	   extérieurs	  :	   11.903	  €	   (contre	  4.015	  €	   en	  2014),	   dont	   la	   forte	   augmentation	   résulte	  de	   la	   prise	   en	  
location	   à	   compter	   du	   1/09/2015	   du	   nouveau	   	  local	   annexe	   au	   118,	   rue	   du	   Château,	   et	   aussi	   des	   frais	   de	  
réparations	  liés	  à	  un	  dégât	  des	  eaux	  ;	  
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-‐	   les	   autres	   services	   extérieurs	  :	   7.849	   €	   (contre	   4.510	   €	   en	   2014),	   dont	   la	   hausse	  provient	   surtout	   des	  
honoraires	  payés	  pour	  la	  création	  du	  site	  internet	  de	  l’association.	  

Après	  prise	  en	  compte	  :	  
-‐	  des	  dotations	  aux	  amortissements	  des	   immobilisations	   corporelles	   (agencements,	   cuisine,	  matériel	  de	  
bureau	  et	  informatique,	  mobilier,	  …)	  à	  hauteur	  de	  4.165	  €,	  
-‐	  d’une	  dotation	  à	  la	  réserve	  de	  trésorerie	  à	  hauteur	  de	  15.000	  €,	  destinée	  à	  faire	  face	  aux	  fluctuations	  de	  
la	  situation	  de	  trésorerie,	  

le	  total	  des	  charges	  en	  2015	  s’est	  élevé	  à	  135.312	  €.	  

Dans	  ces	  conditions	  le	  résultat	  net	  de	  l’exercice	  2015	  ressort	  bénéficiaire	  de	  4.819	  €	  ;	  il	  sera	  proposé	  à	  la	  
prochaine	  Assemblée	  Générale	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  de	  l’affecter	  au	  report	  à	  nouveau,	  afin	  de	  renforcer	  
les	  fonds	  propres	  associatifs.	  

	  

2-‐	  BILAN	  

L’actif	  du	  bilan	  de	  l’Association	  au	  31/12/2015	  comporte	  les	  principaux	  postes	  suivants	  :	  
-‐	   les	   immobilisations	  corporelles	  brutes	   (soit	  22.502	  €)	   traduisent	   la	  valeur	  d’origine	  des	   installations	  et	  
aménagements	  au	  centre	  d’accueil,	  des	  matériels	  informatiques	  et	  des	  mobiliers	  ;	  après	  amortissements	  
de	   7.146	   €	   destinés	   à	   enregistrer	   l’obsolescence	   de	   ces	   équipements,	   les	   immobilisations	   nettes	  
représentent	  15.356	  €	  au	  31/12/2015	  ;	  
-‐	   les	   immobilisations	   financières	   (soit	  1.300	  €)	  correspondent	  au	  dépôt	  de	  garantie	  versé	  en	  septembre	  
2015	  pour	  le	  nouveau	  local	  annexe	  du	  118,	  rue	  du	  Château	  ;	  	  
-‐	  l’actif	  circulant	  comprend	  les	  disponibilités	  (soldes	  créditeurs	  du	  compte	  courant	  bancaire	  et	  du	  Livret	  A	  
Associations,	   caisse	   espèces),	   qui	   atteignaient	   37.135	   €	   au	   31/12/2015,	   et	   les	   produits	   à	   recevoir	   des	  
organismes	  sociaux	  (soit	  5.547	  €).	  	  

Au	  passif	  du	  bilan	  les	  principaux	  postes	  concernent	  :	  
-‐	   les	   fonds	  associatifs	   (soit	  48.593	  €)	  sont	   constitués	  par	   la	   réserve	  de	   trésorerie	  portée	  à	  27.000	  €,	   les	  
subventions	  d’investissement	  concernant	  les	  actifs	  immobilisés	  (11.643	  €),	  le	  report	  à	  nouveau	  (5.132	  €)	  
et	  le	  résultat	  bénéficiaire	  de	  l’exercice	  (4.819	  €)	  ;	  
-‐	   les	   dettes	   (soit	   10.744	  €)	   représentent	   les	   dettes	   sociales	   (notamment	   au	   titre	  des	   congés	  payés)	   qui	  
restaient	  à	  payer	  au	  31/12/2015	  au	  titre	  de	  l’exercice	  2015.	  

Compte	   tenu	   de	   ces	   éléments,	   il	   apparaît	   que	   la	   structure	   financière	   de	   Terre	   d’Arcs	   en	   Ciel	   s’est	  
renforcée	  au	  cours	  de	  l’exercice	  2015,	  avec	  notamment	  des	  fonds	  propres	  associatifs	  plus	  importants	  et	  
un	  fonds	  de	  roulement	  largement	  positif.	  

	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  François	  PRÉVOST,	  Trésorier	  	  
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Rapport	  d’Orientation	  2015	  –	  AG	  7	  Juin	  2016	  
par	  Brigitte	  Lamort	  

	  
Vers	  le	  large	  !	  

Bravo	  à	  Catherine	  et	  François	  pour	   la	  présentation	  de	   leurs	  rapports	  et	  tout	   le	  travail	  que	  cela	   leur	  a	  demandé.	  
Comme	  vous	  avez	  pu	  le	  constater,	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  est	  dans	  de	  bonnes	  conditions	  pour	  poursuivre	  sa	  route.	  
Elle	   peut	   maintenant	   prendre	   le	   large	   et	   trouver	   son	   rythme	   de	   croisière	   si	   l’association	   trouve	   les	   appuis	  
nécessaires	  et	  consolide	  les	  fondements	  de	  l’association.	  

Voici	  les	  projets	  pour	  cette	  année	  2016	  qui	  seront	  poursuivis	  en	  2017	  :	  

-‐ Poursuivre	   l’aménagement	   du	   local	   loué	   au	   118	   et	   tirer	   profit	   de	   cet	   espace	   de	   vie	   supplémentaire	   pour	   le	  
développement	  du	  lieu	  d’accueil	  et	  d’activités.	  

-‐ Mettre	  en	  place	  et	  ouvrir	  un	  espace	  boutique-‐buvette	  en	  aménageant	  la	  petite	  pièce	  du	  sous-‐sol	  ainsi	  que	  la	  salle	  
donnant	  sur	   la	   rue	  dans	   l’attente	  de	   la	  concrétisation	  d’un	  projet	  de	  modification	  de	   façade	  pour	  exposer	  dans	  
une	  vitrine	  les	  œuvres	  réalisées	  dans	  les	  ateliers	  et	  inviter	  à	  entrer	  découvrir	  la	  friperie.	  

-‐ Constituer	  une	  équipe	  de	  réflexion	  pour	  l’élaboration	  du	  projet	  associatif	  :	  
	  	  	  Nous	  n’avons	  pas	  avancé	  sur	  ce	  projet	  en	  2015,	  trop	  absorbés	  par	  la	  gestion	  au	  quotidien	  de	  l’association.	  Mais	  
une	  petite	  équipe	  se	  constitue	  pour	  élaborer	  la	  méthode	  de	  travail	  que	  nous	  allons	  engager	  pour	  permettre	  une	  
démarche	   participative	   afin	   que	   tous	   les	   membres	   de	   l’association	   soient	   associés	   au	   projet.	   Une	   première	  
réunion	  est	  prévue	  lundi	  prochain.	  

	  	  Pourquoi	  un	  projet	  associatif	  ?	  

Dans	  un	  premier	  temps	  le	  but	  sera	  de	  réaliser	  un	  diagnostic,	  	  de	  prendre	  conscience	  des	  points	  forts	  et	  des	  points	  
faibles	  de	  l’association	  afin	  de	  définir	  les	  valeurs,	  les	  principes	  et	  les	  objectifs	  de	  l’association.	  Nous	  pourrons	  alors	  
rédiger,	   valider	   et	   diffuser	   notre	   projet	   associatif	   pour	   nous	   faire	   connaître	   de	   notre	   environnement	   et	   des	  
instances	  politiques	  ou	  privées	  avec	  lesquelles	  nous	  sommes	  en	  relation.	  

	  	  Pour	  mener	  à	  bien	  ce	  projet	  nous	  comptons	  faire	  appel	  à	  des	  compétences	  extérieures	  qui	  pourront	  nous	  
	  	  accompagner	  dans	  cette	  démarche.	  Vous	  serez	  tous	  invités	  à	  participer	  à	  la	  construction	  de	  ce	  projet	  !	  
	  
	  	  Pour	   soutenir	   le	   développement	   de	   Terre	   d’Arcs	   en	   Ciel,	   nous	   cherchons	   à	   développer	   un	   bénévolat	   de	  
compétence,	  à	  accueillir	  au	  sein	  du	  Conseil	  d’Administration	  des	  personnes	  engagées	  dans	  le	  domaine	  de	  la	  santé	  
mentale,	   de	   l’intégration	   sociale,	   du	   logement,	   de	   la	   vie	   associative.	   Nous	   comptons	   également	   sur	   la	   jeune	  
équipe	  du	  Réseau	  des	  Invités	  au	  Festin	  pour	  nous	  accompagner	  dans	  nos	  projets.	  Et	  nous	  invitons	  tous	  ceux	  qui	  
pourraient	  mettre	  leurs	  compétences	  et	  leur	  dynamisme	  au	  service	  de	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  à	  nous	  rejoindre	  pour	  
que	  la	  psychiatrie	  citoyenne	  soit	  de	  mieux	  en	  mieux	  reconnues	  et	  prenne	  toute	  sa	  place	  à	  Boulogne	  et	  plus	  loin	  
encore…	  	  

	  
	  	  	  Nos	   projets	   sont	   nombreux	   et	   impliquent	   l’engagement	   et	   de	   tous.	   De	   gros	   investissements,	   en	   temps,	   en	  
énergie,	   en	   ressources	   humaines	   et	   financières	   sont	   indispensables	   pour	   assurer	   au	   quotidien	   la	   vie	   de	   Terre	  
d’Arcs	  en	  Ciel.	  Nous	  cherchons	  à	  diversifier	  nos	  partenaires	  tant	  publics	  que	  privés	  pour	  assurer	  la	  pérennité	  de	  
notre	  association	  et	  participer	  de	  plus	  en	  plus	  activement	  à	  la	  construction	  d’une	  société	  plus	  accueillante	  et	  plus	  
fraternelle.	  

	  Merci	  à	  tous	  pour	  votre	  attention	  et	  bon	  vent	  à	  Terre	  d’Arcs	  en	  Ciel	  !	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Brigitte	  Lamort,	  Présidente	  	  
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RESOLUTIONS	  PROPOSEES	  A	  L’ASSEMBLEE	  GENERALE	  ORDINAIRE	  

	  

1ère	  résolution	  	   L’Assemblée	  Générale,	  après	  avoir	  entendu	  le	  rapport	  moral,	  le	  rapport	  d’activités,	  le	  
rapport	  financier	  approuve	  les	  rapports	  et	  les	  comptes	  à	  savoir	  le	  bilan	  et	  le	  compte	  de	  résultat	  tels	  qu’ils	  
lui	  ont	  été	  présentés.	  Elle	  donne	  quitus	  de	  leur	  gestion	  aux	  administrateurs.	  

2ème	  résolution	   L’Assemblée	   Générale,	   après	   avoir	   entendu	   le	   rapport	   d’orientation	   et	   la	  
présentation	  du	  trésorier	  approuve	  le	  budget	  de	  l’exercice	  2016.	  

3ème	  résolution	   L’Assemblée	  Générale	  renouvelle	  pour	  une	  durée	  de	  trois	  ans	  le	  mandat	  de	  Madame	  
Brigitte	   Lamort,	   née	   à	   Paris	   8ème	   le	   3	   janvier	   1953,	   de	   nationalité	   française,	   domiciliée	   à	   Chevreuse	  
(78460),	   15	   Chemin	   de	   la	   Rousterie.	   Ce	   mandat	   court	   jusqu’à	   son	   terme	   qui	   se	   situe	   à	   l’Assemblée	  
Générale	  Ordinaire	  à	  tenir	  dans	  l’année	  2019.	  

4ème	  résolution	   L’Assemblée	  Générale	  renouvelle	  pour	  une	  durée	  de	  trois	  ans	  le	  mandat	  de	  Monsieur	  
François	   Prévost,	   né	   le	   5	  mai	   1949	  à	  Châteauroux	   (36),	   de	  nationalité	   française,	   domicilié	   à	  Paris	   15ème	  	  

(75015),	  107	  avenue	  Félix	  Faure.	  Ce	  mandat	  court	  jusqu’à	  son	  terme	  qui	  se	  situe	  à	  l’Assemblée	  Générale	  
Ordinaire	  à	  tenir	  dans	  l’année	  2019.	  

5ème	  résolution	   	  L’Assemblée	  Générale	  renouvelle	  pour	  une	  durée	  de	  trois	  ans	  le	  mandat	  de	  Madame	  
Monique	  Michelin,	   née	   le	   7	   Février	   1947	   à	   Paris	   8ème,	   de	   nationalité	   française,	   demeurant	   à	   Paris	   4ème	  	  

(75004),	   10	   rue	   de	   Birague.	   Ce	   mandat	   court	   jusqu’à	   son	   terme	   qui	   se	   situe	   à	   l’Assemblée	   Générale	  
Ordinaire	  à	  tenir	  dans	  l’année	  2019.	  

6ème	  résolution	   L’Assemblée	  Générale	  renouvelle	  pour	  une	  durée	  de	  trois	  ans	  le	  mandat	  de	  Monsieur	  
Lionel	  POINSIGNON,	  né	  le	  24	  Décembre	  1952	  à	  Château	  Gontier	  (53),	  de	  nationalité	  française,	  domicilié	  à	  
Boulogne	   Billancourt	   (92100),	   45	   rue	   Fessart	   Ce	   mandat	   court	   jusqu’à	   son	   terme	   qui	   se	   situe	   à	  
l’Assemblée	  Générale	  Ordinaire	  à	  tenir	  dans	  l’année	  2019.	  

7ème	  résolution	   L’Assemblée	  Générale	  renouvelle	  pour	  une	  durée	  de	  trois	  ans	  le	  mandat	  de	  Madame	  
Marie-‐Valérie	   FINAS,	   née	   le	   18	   Août	   1955	   à	   St	   Cloud	   (92)	   de	   nationalité	   française,	   demeurant	   à	   Ville	  
d’Avray	   (92410),	   56	   rue	   de	   St	   Cloud.	   Ce	   mandat	   court	   jusqu’à	   son	   terme	   qui	   se	   situe	   à	   l’Assemblée	  
Générale	  Ordinaire	  à	  tenir	  dans	  l’année	  2019.	  

8ème	  résolution	   L’Assemblée	  Générale	  renouvelle	  pour	  une	  durée	  de	  trois	  ans	  le	  mandat	  de	  Madame	  
Isabelle	  MARTINET,	   de	  nationalité	   française,	   née	   le	   17	   Janvier	   1969	  à	   St	  Martin	  d’Hères	  Grenoble	   (38),	  
domiciliée	  4	  avenue	  Raymond	  Croland,	  le	  Clos	  Vert,	  92260,	  Fontenay	  aux	  Roses.	  Ce	  mandat	  court	  jusqu’à	  
son	  terme	  qui	  se	  situe	  à	  l’Assemblée	  Générale	  Ordinaire	  à	  tenir	  dans	  l’année	  2019.	  

9ème	  résolution	   L’Assemblée	  Générale	  renouvelle	  pour	  une	  durée	  de	  trois	  ans	  le	  mandat	  de	  Madame	  
Odile	   LE	  CALVEZ,	  de	  nationalité	   française,	  née	   le	  3	  Octobre	  1941	  à	  St	  Etienne	   les	  Remiremont	   (88200),	  
demeurant	  à	  Boulogne	  Billancourt	  92100,	  8	  bis	  rue	  Lazare	  Hoche.	  Ce	  mandat	  court	  	  jusqu’à	  son	  terme	  qui	  
se	  situe	  à	  l’Assemblée	  Générale	  Ordinaire	  à	  tenir	  dans	  l’année	  2019.	  

10ème	  résolution	  	  	  	  L’Assemblée	  Générale,	  sur	  proposition	  du	  Conseil	  d’Administration,	  nomment	  Madame	  
Sylvie	  Muscat,	  de	  nationalité	  française,	  née	  le	  9	  février	  1949	  à	  Nançy	  (54)	  	  domiciliée	  à	  Boulogne	  (92100),	  
29	  rue	  de	  Bellevue	  en	  tant	  qu’administrateur	  pour	  une	  durée	  de	  trois	  ans.	  Ce	  mandat	  court	   jusqu’à	  son	  
terme	  qui	  se	  situe	  à	  l’Assemblée	  Générale	  Ordinaire	  à	  tenir	  dans	  l’année	  2019.	  
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Annexes	  :	  compte	  de	  résultat	  et	  bilan	  	  

de	  l’exercice	  2015	  (01/01	  au	  31/12)	  

	  

	  

	  

	  

Association	  Terre	  d’Arcs	  En	  Ciel	  

	  

118	  rue	  du	  Château	  

	  

92100	  BOULOGNE-‐BILLANCOURT	  
	  


